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El Presidente inicia extendiendo un
caluroso saluda a todos los Honorables
Concejales y a los asistentes al Concejo de
la ciudad y solicita a la Secretaria
General hacer el primer llamado a lista.

El Secretario General procede a hacer el
primer llamado a lista e informa que han
respondido a lista nueve (09) Honorables
Concejales, por 10 tanto no hay qu6rum
decisorio.

El presidente, nueve concejales secretarios

El secretario, nueve senor presidente.

El presidente, por favor haga el segundo
llamado a lista senor secretario.

El Secretario General procede a hacer el
segundo llamado a lista e informa que han
contestado a lista diez (10) Honorables
Concejales, por 10 tanto hay qu6rum
decisorio.

El presidente, habiendo qu6rum decisorio
secretario, por favor de la lectura al
orden del dia senor secretario y registra
la presencia de la concejala Nancy Lora.

El secretario, serian 11 concejales.

El presidente, Jhan Carlos Alvernia Vergel

El secretario, 12 concejales.
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El Secretario General procede a dar lectura
al orden del dia:

ORDEN DEL DIA

1.LLAMADO A LISTA Y VERIFICACION DEL
QUORUM.

2.CONSIDERACION Y APROBACION DEL ORDEN
DEL DIA.

3.DESIGNACION DE LA COMISION PARA LA
REVISION DEL ACTA DE LA PRESENTE SESION
PLENARIA.

4.HIMNO DE LA CIUDAD DE BUCARAMANGA.

5 .SEGURIDAD DE LOS DIRIGENTES COMUNALES DE LA
CIUDAD CITADOS: SECRETARIO DEL INTERIOR - Dr.
RENE RODRIGO GARZON MARTINEZ, PERSONERO
MUNICIPAL Dr. AUGUSTO RUEDA GONZALEZ,
CONTRALORA MUNICIPAL - Dra. MADGA MILENA AMADO
GAONA, COMANDANTE DEPARTAMENTO DE LA POLICIA
METROPOLITANA DE BUCARAMANGA - Senor Coronel
NELSON RAMIREZ SUAREZ INVITADO: DEFENSOR DEL
PUEBLO Dr. KADIR CRISANTO PILONIETA DIAZ
DIRECTORA UNIDAD NACIONAL DE PROTECCION ORIENTE
- DR. ANNELINE ESPITIA PEREZ

6.LECTURA DE COMUNICACIONES.

7.PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS.

Bucaramanga, Jueves 29 de abril de 2014
Hora: 09: 00 A.M.
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Presidente.
H.C. EDGAR SUAREZ GUTIERREZ

Primer Vicepresidente.
H.C. CARMEN LUCIA AGREDO ACEVEDO

Segundo Vicepresidente.
H.C. RAUL OVIEDO TORRA

Secretario General.
FELIX MARINO JAIMES

2.CONSIDERACION Y APROBACION DEL ORDEN
DEL DrA.

El Secretario General informa que el orden
del dia se ha aprobado.

En Secretaria General continua
lectura del orden del dia.

con la

3.DESIGNACION DE LA COMISION PARA LA
REVISION DEL ACTA DE LA PRESENTE SESION
PLENARIA.

El Presidente
Sandra pachon
acta.

designa al
para que

Honorable
revise la

Concejal
presente

El Secretario General continua
lectura del orden del dia.

con la

CONCE.JO DE--_ .... -- ----- ....-..-
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4.HIMNO DE LA CIUDAD DE BUCARAMANGA.

Entonaci6n de las estrofas del respectivo
himno.

5 . SEGURIDAD DE LOS DIRIGENTES COMUNALES DE LA
ClUOAD CITADOS: SECRETARIO DEL INTERIOR - Dr.
RENE RODRIGO GARZON MARTINEZ, PERSONERO
MUNICIPAL Dr. AUGUSTO RUEDA GONZALEZ,
CONTRALORA MUNICIPAL - Ora. MADGA MILENA AMADO
GAONA, COMANDANTE DEPARTAMENTO DE LA POLICIA
METROPOLITANA DE BUCARAMANGA - Senor Coronel
NELSON RAMIREZ SUAREZ, INVITADO: DEFENSOR DEL
PUEBLO Dr. KADIR CRISANTO PILONIETA DIAZ,
DIRECTORA UNlOAD NACIONAL DE PROTECCION ORIENTE
- DR. ANNELINE ESPITIA PEREZ

El presidente, senor
nos certifica que
citados e invitados
recinto para que pasen
que les corresponden.

secretario por favor
funcionarios de los
se encuentra en el
a ocupar las sillas

El secretario, senor Presidente se
encuentra presente la doctora Nancy
Chaparro en represent acLo n del doctor Cain
Crisanto Pilonieta Diaz defensor del
pueblo, se encuentra presente tambien el
Dr. Jorge Gomez como contralor encargado,
tambien senor Presidente se encuentra
presente los siguiente representantes de
las asociaciones comunales y de ediles que
se inscribieron para intervenir en el de
hoy como son: el senor Juan Carlos Melendez
de ASOEDILES, el senor Miguel Antonio
Caceres Rojas edil del corregimiento dos y
el senor Robinson Olarte edil de la Comuna
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cuatro, se le curso citacion senor
Presidente a el Dr. Rene Rodrigo Garzon
secretario del interior, confirmo
asistencia, tambien al senor coronel Nelson
Ramirez Suarez comandante del departamento
de policia que con f Irmo la existencia asi
como la doctora Anneline Espitia Perez,
Directora de la Unidad Nacional de
proteccion Oriente quien tambien confirmo
asistencia el dia ayer.

El presidente, mientras llega el jefe de
unidad de proteccion y el comandante de la
Policia Metropolitana que son dos actores
importantes y necesarios en esta sesion, no
sin antes decirles que ya el sargento nos
dijo que ya estaba proximo aca, estan
prox i m os a llegar, nos parece que arrancar
la sesi on sin estos dos factores no genera
el impacto que requiere la seSlon, entonces
mientras llega la presidencia decreta un
receso de cinco minutos.

Receso.

El presidente, senor secretario sirvase a
verificar quorum.

El Secretario General
verificacion de quorum
contestado a lista
Honorables Concejales,
quorum decisorio.

procede a hacer
e informa que

dieciocho
por 10 tanto

la
han
(18 )
hay

El presidente,
en que punto
secretario.

existiendo quorum decisorio,
del orden dia estamos senor

El secretario, senor
encontramos desarrollando

presidente nos
en el quinto
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orden del dia SEGURIDAD DE LOS DIRIGENTES
COMUNALES DE LA CIUDAD CITADOS: SECRETARIO DEL
INTERIOR Dr. RENE RODRIGO GARZON MARTINEZ,
PERSONERO MUNICIPAL - Dr. AUGUSTO RUEDA GONZALEZ,
CONTRALORA MUNICIPAL Dra. MADGA MILENA AMADO
GAONA, COMANDANTE DEPARTAMENTO DE LA POLICIA
METROPOLITANA DE BUCARAMANGA - Senor Coronel NELSON
RAMIREZ SUAREZ, INVITADO: DEFENSOR DEL PUEBLO - Dr.
KADIR CRISANTO PILONIETA DIAZ, DIRECTORA UNIDAD
NACIONAL DE PROTECCION ORIENTE DR. ANNELINE
ESPITIA PEREZ,
presidente.

leido el quinto punto senor

La presidencia le informa a los presentes la
presencia del coronel Raul Pico, Subcomandante de
la Policia Metropolitana, el jefe de la Sijin, el
mayor Solano, el jefe de inteligencia de la SIPOL,
Mayor Nino, por la unidad de protecci.on, Anneline
Espitia y la doctora Omaira Osorio, adicional a eso
agradecemos la presencia al personero Municipal
doctor Augusto, a la defensoria del pueblo, a la
contraloria municipal y de igual manera al
Secretario del Interior Rene Rodrigo Garzon, vamos
a empezar la sesi on plenaria escuchando las
intervenciones de los lideres, tiene la palabra el
concejal Uriel Ortiz Ruiz.

INTERVENCION DEL H.C. URIEL ORTIZ RUIZ.
Saludo, a todos los funcionarios esta es
una situaci6n que hicimos los 19 concejales
yo creo que en esto todos tenemos el temor
y todos tenemos la solidaridad de
dirigentes con todos los comunales y
comuneros de la ciudad Bucaramanga aqui los
19 concejales estamos preocupados por la
situacion que estan atravesando, aqui
hicieron la denuncia en una sesion informal
y por eso le quisimos dar la sesi6n formal
para que esto quede en actas, para que esto
quede grabado y secretario que copias de
esta plenaria seran enviadas al Ministerio
del Interior Nacional sepan en Bogota, a la
unidad de protecci6n tambien en Bogota,

----- .
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pues aqui est an los delegados y que bueno
que hagan llegar eso a donde concierne esto
no fue un hecho aislado subdirector de
policia esto no fue hecho aislado yo he
sido los mayores defensores de la policia
aqui, siempre en todas sus actuaciones
cuando vienen a solicitar tambien
presupuesto aqui y hemos estado todos los
concejales prestos, pero a mi si me da
verquen za y pena ajena este suceso, porque
es dirigentes ya estaba amenazado, este
dirigente ya habia recibido amenazas y el
habia colocado donde las tenia que colocar,
en las policias, en las inspecciones, en la
defensoria, en todos los sitios donde habia
que hacerlas, y no Ie prestaron las medidas
de seguridad que el hecho ameritaba yo creo
que cuando cae un comunal, toda la
dirigencia, toda la estructura comunitaria
de la ciudad y del pais cae subcomandante,
todos sienten ahorita un temor, todos
sienten una presion por parte de los
delincuentes y de las personas que dia a
dia cometen fechorias, aqui no se le presto
la seguridad necesaria a Ernesto Castafieda,
un lider que ponia la cara por su comunidad
un sector bastante duro, bastante
neuraLq i co de la ciudad Bucaramanga, pero
como eL y todos los dirigentes comunales y
comuneros hacen su labor exponiendose dia a
dia, su un i ca pro t ecc i on es la virgencita
que cargan en el pecho, el Cristo a la
oracion, esa es la unica proteccion de
ellos porque 10 un i co que hacen ellos es
ayudarle a la comunidad, es que sus
barrios, sus sectores, vivan al dia en
servicios pub L'icos, oyendo la problematica
de la comunidad inclusive los problemas
personales de cada vecino, de cada sefiora ,
de cada ama de casa, de cada padre de
familia, ellos se vuelven en consejeros, en
psicologos en el que hasta limpian las
calles, arregla los escenarios deportivos y
tambien gestiona a quien la alcaldia, en la
qobernacLo n y en los diferentes entes por

\.._
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eso a mi me hubiera gustado que hubiese
venido el general de la policia, porque
este hecho 10 amerita porque este hecho es
vergonzoso para la ciudad Bucaramanga,
porque es vergonzoso para la dirigencia
civica para la dirigencia de todo sentido
aca en la ciudad Bucaramanga, asi como
cuando amenazan a un concej al, que amenazan
la democracia, ahi tambien ocurre cuando
amenazan en este caso que no estamos
hablando de amenazas, sino que estamos
hablando de hechos concretos de algo que
s uce d i o de algo que estaba anunciado, aqui
todos los dias nos ruborizamos, porque aun
es presidente de la Republica que ahora
senador le gastan 30, 000 millones de pesos
al ano en seguridad que anda no se cuantos
escoltas, claro esta amenazado y deben
darle la proteccion pero cuantos
dirigentes, cuantos concejales estan hoy en
dia amenazados, aqui que esta la presidenta
de FENACONI que saben que el hecho y vemos
como los dirigentes comunales y comuneros
se estan convirtiendo en el blanco perfecto
para los delincuentes, porque son ellos los
que estan denunciando las ollas podridas de
los barrios, ellos e s t an denunciando a los
malos elementos que hay en los sectores,
ellos e s t an denunciando inclusive personas
que cometen ilicitos en los sectores aqui
no 10 decian la semana pasada personas que
se apoderan de los rios, de las c anada s , de
las calles, de los andenes y ellos tienen
que denunciarlos, pero por esa denuncia se
acarrean pues la inseguridad para ellos
mismos y para su familia, aqui la unidad de
p r ot e c c i on t ambi en debe tomar cartas en el
asunto, que tengo muy malas experiencias de
la unidad de proteccion senor personero,
aqui a mi en a fios pasados me amenazaron y
la unidad de p r ot e c c i on vino y me hizo un
estudio de seguridad y creo que todos los
honorables concejales y yo denuncie con
nombre propio a la persona que me estaba
amenazando y a mi me alejaron del sector,

- . - - - - ----------------
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donde yo hacia politica del barrio la Joya,
ahora yo no voy por alla General que fue la
r e c ome nda c Lon que me hicieron, esa fue la
un i c a conclusi6n de todo el estudio de la
seguridad, trato de no ir a esos sectores
me dijeron y como hace uno como dirigente
politico para no ir a los sectores, como
hace uno para hacer su politica, para hacer
su servicio, para hacer su qe s t a on Sl es
precisamente alli donde uno trabaja con la
comunidad, y es precisamente eso 10 que
quiere los delincuentes y es precisamente
eso 10 que quieren los contradictores que
uno se salga del territorio, que uno se
vaya del barrio como que uno se va de esa
cuadra eso es 10 que quieren y cuando uno
hace eso de alejarse del sector es un
triunfo de la delincuencia, un triunfo de
las personas que no quieren la democracia y
yo denuncie con nombre propio a la persona
que estaba haciendo eso y me mandaron a
alguien de la fiscalia, creo que era y no
ocurrio nada, a la policia tuvo a bien
ponerme una escolta durante el ano que dure
de presidente, pero precisamente el 2 enero
me 10 quitaron y ando aqui, menos mal me
r e qa Lo la concejala Nancy un escapulario y
esa es la un i c a p r o t e c c i on que tiene uno
como concejal y no hablo solo de nombre
propio sino de todos los concejales, todos
vamos a sectores complicados de la ciudad
de Bucaramanga, porque alli es donde no
llaman, porque alli es donde nos necesita
la p r e s e n c r a del Consejo y ahora que tal
los comunales que viven a Ll a ellos no van
ellos viven ahi, ellos comparten, conviven
con toda esta clase de personas que la gran
mayoria son personas buenas, todos los de
los barrios son personas buenas siempre los
malos son un grupito de personas que
qu i e r e n acallar, que son las personas que
no quieren que dejan que los sectores
convivan, que los sectores salgan adelante
y convivan en paz, por eso le digo la
unidad de proteccion que deben tomar cartas

CQNCEJO.·.··.•DE-.-.-~... -. ..-...--.~-



FOLIO 11
sobre el asunto pero que no le salgan a
todos estos comunales diciendoles tienen
que salir del sector porque eso es una
cornplicidad que van a tener ustedes con
esos delincuentes cuando ustedes los hacen
salir de los sectores le estan dando la
r a zon a los delincuentes y eso es 10 que
quieren ellos que salgan las personas que
tienen voz porque a la gente buena le da
miedo hablar, y hay personas como estos
dirigentes que hablan por ellos, que hablan
por ellos que se convierten en la voz de
ellos de toda una comunidad, y ellos no 10
hacen y por sacar pecho nl por nada porque
mi sueldo tienen, no tienen sueldo no ganan
ellos 10 hacen por el amor que sienten al
sector porque alli nacieron, porque alli
crecieron, porque alli estan sus hijos,
porque alli e s t a todo 10 que han querido
por eso Dr. Rene Garzon tome esta
problematica tomela con la seriedad que
usted s i emp r e ha tornado en todos los casos
y todas las p r ob Le ma t Lc a s de la ciudad de
Bucaramanga, 10 uno primero que todo que
los culpables de este vil asesinato sean
castigados y 10 otro que se le den las
medidas de seguridad a todos los comuneros
y comunales, yo se que es complicado,
ahorita van a hablar aqui de presupuesto, y
van a hablar de una serie de cosas pero yo
creo que la policia puede montar un esquema
de seguridad no s e de que forma, ustedes
son los que conocen y tienen toda la
experiencia en este tema y a la unidad de
p r ot e c c i on t ambi e n , la p r ot e c c i on que aqui
se ha cometido un vil asesinato que aqui
Bucaramanga ahorita e s t a en el pais en que
asesinaron a un comunal y no 10 asesinaron
por hechos aislados, que no 10 asesinaron
por hechos aislados, que fue que e n c on t r o
una bala perdida, no fue por el simple
hecho de trabajar por la comunidad porque
ya se 10 habia sentenciado, entonces yo
dejo hasta aqui presidente queria en nombre
de la banca del Partido Liberal y de la
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proposici6n que firmamos los 19 concejales
de dejar como este preambulo para que
algunos, yo los invito t ambi en a los
comunales que van a intervenir que ojala se
pongan de acuerdo e intervengan maximo
cinco para escuchar a las autoridades
porque la problematica es la misma, aqui no
vamos a hablar de inseguridad en sectores,
no vamos a hablar de las estadisticas de
cuantos han capturado, no vamos aL problema
concreto de la seguridad de los comunales y
del viI asesinato del companero Ernesto
Castaneda, muchas gracias senor Presidente.

El presidente, han pedido la
siguientes concejales que son
de esta sesi6n tan importante,
Christian Nino y la concejala
Agredo.

palabra los
los citantes
el concejal

Carmen Lucia

INTERVENCION DE EL H.C. CHRISTIAN NINO.
Saludo. Bien 10 sabemos nosotros la
situaci6n que se esta viviendo en este
momento tan critica en todos los sectores
de la ciudad, esto no es un problema
exclusivo del norte, este es un problema
que se extiende por toda la ciudad, comuna
14, el sector sur occidental de
Bucaramanga, arriba en torno a lagos del
c a c i que , por todos los lados encontramos
situaciones, alguno de nosotros hemos
tenido que vivir situaciones delicadas en
Bucaramanga y yo creo que este debate
sencillamente, coronel este debate nos abre
las puertas mas en pensar, en que vamos a
poder tener una seguridad para cada uno de
los comunales, comuneros, presidentes de
cada una de las acciones comunales. Yo
pienso que este debate coronel nos abre las
puertas mas que nada aver la realidad de
10 que estamos viendo en Bucaramanga, yo
fui a tracado hace cinco a fios , me sal ve que

CONCEJO·.·.·DE_.._-- _ ..- ...._-
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no me mataran porque Dios es muy grande,
pero en este momenta y como estan las cosas
el problema de inseguridad en Bucaramanga
casi el mas grave que el problema de
movilidad, entre esos dos problemas no se
sabe cual es el peor, pero nosotros en este
momenta como est an las cosas coronel toda
la ciudad y nosotros como concejal estamos
muy preocupados, GPor que? Porque nos
sentimos como incapaces de poder presentar
alguna solucion a esta problematica, hoy
dia yo 10 decian, el dia que se presento la
sesIon informal, coronel hoy dia las
ca rceLe s no les cabe un preso mas, hoy dia
ustedes con los delincuentes y
sencillamente tienen que soltarlos para que
siga haciendo los mismos delitos y las
mismas fechorias, hoy dia en cualquier
barrio que vaya, ayer hablamos que las
barreras entre los diferentes municipios
son invisibles uno no sabe en que momento
estan Giron, en Florida en piedecuesta 0 en
Bucaramanga y la probLemat i ca es general,
una familia amiga, se vino de un barrio del
norte al barrio mutis porque era mejor
barrio y aLl a su hijo conoc i o la banda de
criminales y 10 obligaron para estar en la
banda para cometer una fechoria esa
fechorias este muchacho de 15 anos mat o a
un senor por robarle una tablet, 15 afios y
esa problematica coronel esa es la
probLemat d ca que vive Bucaramanga y 10 mas
grave de todo es que estos senores
comunales, estos senores ediles que su
trabajo 10 hacen en razon y en virtud de su
comunidad porque si nosotros nos ponemos a
mirar ellos son las personas mas
desfavorecidas no tiene ningun tipo de
ingreso y todo 10 dan por su comunidad, a
un coronel echandose encima cualquier
cantidad de enemigos, la prueba de que
nosotros estamos hablando coronel, de 10
que estamos viviendo, nosotros vemos como
los lideres son la carne de canon mas facil
que tiene la delincuencia porque, porque
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ellos incomodan a la delincuencia, ellos
incomodan a la persona que esta haciendo la
fechoria y 10 mas importante coronel es que
pareciera que la policia no hace nada y yo
creo que hoy que estamos aca reunidos y que
est an los actores los que han tenido que
vivir y que est an viviendo esta sIt uaci on ,
aca en el Consejo todos los concejales como
10 decia el doctor Uriel Ortiz, somos
sensibles, este problema que porque el
lider que mataron era de la doctora Nancy,
yo me acerque a la doctora Nancy y le di mi
sentido pesame porque ese muchacho tenia
mucho trabajo para el fuera abatido de una
forma tan miserable, entonces coronel yo
p i enso que el problema mas grave que
nosotros tenemos en Bucaramanga es el
problema de inseguridad, es el problema que
nosotros tenemos para toda Bucaramanga,
todos aca Bucaramanga salimos y estamos
expuestos a cualquier circunstancia.
Entonces coronel es importante que este
debate se puedan tomar algunas decisiones
propias para una situacion tan dificil como
la que esta viviendo Bucaramanga, no se
Doctor Rene es reforzar el pie de fuerza,
ustedes que maneja mas la parte t.ecn i ca de
seguridad, doctora Anneline usted como
directora de la unidad nacional de
prot ecc i on yo pienso que usted nos puede
aportar unos buenos ingredientes para ver
nosotros como me armamos en esta si t.uaci on
tan dificil que est a viviendo Bucaramanga
que se nos vuelve una situacion de
inseguridad y al miedo y al temor y una de
las cosas mas delicadas es que estos temas
como la inseguridad aleja de la
Bucaramanga, la inversion, el querer que
Bucaramanga pueda desarrollarse como es la
ciudad que todos anhelamos y que todos
sofiamos. Coronel es importante que este
debate las conclusiones se han conclusiones
que salen y que se aplican no solamente que
se da en el discurso sino que 't amb i en sean
concretas en beneficia de los comunales, de
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los ediles, los presidentes de junta de
acci6n comunal y en fin eso va repercutir y
eso va irradiar en Bucaramanga, un aire de
seguridad del parte del Consejo
Bucaramanga, los comunales, los ediles, los
presidentes de Junta Acci6n comunal tenga
la seguridad que en este tema nosotros no
vamos a parar, para hoy habian unos temas
muy importantes pero este tema prima sobre
las demas problematicas que hay en
Bucaramanga, gracias senor Presidente.

El presidente, mire concejales 0 las 10:15
de la manana, tengo en lista cinco
intervenciones de los concejales, entonces
yo les pido a los concejales, por favor ser
muy sucinta en las intervenciones, porque
la idea a ca es escuchar a los lideres, a
las personas que verdaderamente estan
amenazados para aprovechar este escenario
con la presencia del coronel, el jefe de la
sijin, el jefe de inteligencia y de la
unidad de protecci6n para escuchar a los
lideres, entonces yo les voy a dar la cinco
intervenciones que hay hasta ahorita, les
pido que sea muy sucintas en las
intervenciones para poder escuchar a los
amlgos comunales de las cuales hay seis
intervenciones y a ca afuera hay de pronto
personas amenazadas y personas que estan
pidiendo tambien el uso de la palabra,
entonces por favor les pido por favor que
sea muy sucinta para prestar este
escenario.

INTERVENCION DE LA H.C. CARMEN LUCIA AGREDO
ACEVEDO.
Si senor Presidente muchas gracias por el
uso de la palabra voy a ser muy precisa en
el tema, porque ya los dos compa fie r os que
intervinieron contaron la problematica pero
si quiero agradecer la presencia pues
16gicamente a la Policia Nacional, ha
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estado muy pendiente a todas las
situaciones que ha hecho el Consejo de la
Ciudad, al senor personero, un placer
tenerlo porque en tema de derechos humanos
fundamentales, est a aqui la delegada de la
defensoria del pueblo que tambien conoce
muy bien el tema doctora Nancy la
probLemat Lc a de derechos humanos que est a
viviendo Bucaramanga y Santander pero
especialmente en este caso es Bucaramanga,
al representante de la Contraloria, a la
unidad nacional de protecci6n y 16gicamente
a los ediles que se encuentran en el dia de
hoy aca, yo creo que aqui no falt6 la
presencia muy importante, una entidad muy
importante que la Procuraduria General de
la Naci6n, pero se que nosotros podemos
invitarlo a las pr6ximas reuniones y tengan
la plena seguridad de que van a estar aqui
presentes sobre todo en un tema de derechos
humanos. Con la personeria en el tema de
los ediles es la entidad encargada, senor
Presidente yo qUlero pues manifestar y
ratificar las palabras del concejal Uriel
Ortiz y del concejal Christian nino y
unirme a esas voces de rechazo de los
asesinatos, no solamente los asesinatos que
dejan viudas, huerfanos, padres
desconsolados porque sus lideres est an
defendiendo su territorio y buscando la
tranquilidad y la paz senor secretario del
interior, gracias por estar aqui 't amb i en ,
pero es alarmante y preocupante 10 que se
esta presentando en Bucaramanga, doctora
Espitia yo creo que 10 que esta presentando
Bucaramanga, estamos viviendo 10 que en
otra epoca estaba viviendo la ciudad de
Medellin, es preocupante, lamentable,
vergonzoso las cifras de ediles amenazados
en la Ciudad Bucaramanga y quisiera
preguntar hoy cuantos ediles tienen medidas
de protecci6n cuenta con la unidad de
protecci6n cuantos ediles han sido
reubicados y les han asignado por raesqo
extraordinario medidas de protecci6n, no se
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si tengan ese dato, pero deben tenerlo aqui
hoy, ero esa cifra que nos decian en dias
pasados a qUlen el Consejo la verdad
lamentable y como defensora tambien como 10
ha dicho el concejal Uriel Ortiz a nivel
nacional, se sabe que a nivel departamental
hemos luchado por los derechos humanos de
los concejales y tambien nos comprometemos
con los ediles porque, porque vivimos en
carne propia la situacion de amenazas y de
riesgos y especialmente cuando tienen que
ser desplazados, aqui en Bucaramanga
t ambi en hay desplazados de sus barrios, no
solamente el edil t.ambi en tiene que salir
con toda su familia a que riesgos sin tener
ningun ingreso tienen que sugestionar ellos
mismos inclusive ira mendigar ayuda, no se
de que esta haciendo la administracion
municipal, porque aqui esta el decreto 4912
que yo le pido a los ediles que 10 conozcan
4912 del 6 diciembre 2011, igualmente
existen otros decretos pero el mas
importante y 10 traigo a coLac i on doctora,
porque usted en el tema de los concejales
he estado muy atenta y le pediria como
Consejo de Bucaramanga e s t e muy atenta de
los ediles, porque seria lamentable que asi
como los concejales hemos amenazado y en
muchas partes del pais estan amenazados con
renunciar que los ediles de Bucaramanga
tengan que tener esa amenaza de renunciar
todos los ediles de Bucaramanga porque no
les presentan las medidas de pr ot e c c i on yo
creo que antes de llegar a ese paso
brindarles, pero yo se que no solamente es
suyo es que tiene que cumplir unos
protocolos, que 10 establece el decreto
4912 y especialmente a los ediles decirles
que en este decreto el articulo sexto los
protejan p r ot e c c i on de personas en
situacion de riesgo extraordinario y
extremo como son los dirigentes, los
activistas de grupos politicos y
especialmente del grupo de posicion pero en
este caso los dirigentes politicos porque
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son ustedes los dirigentes que los protegen
pero t.arubLe n hay un compromiso por parte
del al senor alcalde de la ciudad que hayan
atribuciones por parte del alcalde de
responsabilidad en materia de prot ecc i on y
en relaci6n tambien hay que destinarle
recursos para la proteccion no solamente es
la unidad de prot ecci on pero hay un
protocolo que c6mo 10 digo esta en este
decreto 4912 ya hay una ruta a seguir que
tienen que presentar los ediles porque
todos le echan la culpa a la policia pero
Sl no hay un protocolo que ustedes saquen
en 10 posible la unidad de proteccion para
brindarles garantias y seguridad para hacer
sus actividades no pueden hacer nada todos
aqui las entidades estan comprometidas y
debe haber un compromiso y que debe salir
hoy del Consejo de la Ciudad la personeria,
la Contraloria, la defensoria del pueblo
que juega un papel importante a nivel
regional, la unidad nacional de proteccion,
la Policia Nacional y especialmente la
secretaria del interior Dr. Rene Garzon,
con su gran sensibilidad en este tema yo
creo que debe usted liderar este tema con
la defensoria del pueblo y la personeria
municipal para que este cerren en la ciudad
de Bucaramanga realmente sea funcional y
que no parece solamente de una plenaria y
que sigan amenazando ediles y que sigan
asesinando y que sigan desplazando porque
deben brindarle las garantias para ellos
ejercer sus funciones, entonces yo creo que
es trascendental importancia del debate del
dia de hoy y que esas personas encargadas y
que la UNT como 10 digo debe cumplir unos
protocolos una ruta senalada por la ley
para que se les brinde prot ecc i on a
aquellos lideres que est an en riesgo
extremo y ordinario y extraordinario para
que por favor desde hoy en las mesas de
trabajo que en liderar la administracion
municipal y que se le asrqnen recursos de
parte del municipio, se le asignen recursos

CONCE.lO DE-.- _,...... '_ - - -- ... ,........... '.
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de la unidad nacional de

que en la obligada en brindar la
a los ediles, eso era todo senor
y despues de que hablen las
encargadas reforzaremos este

INTERVENCION DE EL H.C. DIEGO FRAN ARIZA.
Saludo. Mire Presidente yo he venido
escuchando las intervenciones de los
concejales y Lc q i cement e pues yo creo que
todos los que estamos a cabo nos unimos a
una 0 de rechazo ante ese vil asesinato a
un comunero pero yo creo que tambien es muy
cierto doctor Rene que llevamos
aproximadamente dos anos y tal vez tres
meses, manifestando en esta corporacion
publica los problemas que existen en cada
una de las comunas de inseguridad, a veces
en la ciudad, en los paises tiene que caer
un lider para que se tomen medidas y yo me
uno a esa voz de protesta de este comunero
pues que le costo la vida, pero doctor Rene
Rodrigo vuelvo y digo y coronel con mucho
respeto aqui el problema no es unica y
exclusivamente de los comuneros es un tema
que hay que tocarlo de fonda mire a diario
mueren personas en cada una de sus
comunidades amigos comuneros, mueren
personas inocentes inclusive son familiares
de cada uno de ustedes y han sido muchos
los asesinatos que se han tenido que dar en
el municipio Bucaramanga por parte de
bandas delincuenciales, por parte de
pandillismo, aqui hemos hecho unos debates
y hemos sacado conclusiones y debates que
se hicieron hace dos afios y creo que no
pasaba absolutamente nada pero yo creo que
honorables concejales que si bien es cierto
que hay que tomar una medida rapida de
proteccion a los comuneros asi como
nosotros como concejal en un estudio de
seguridad 10 que hay que pedirles en este
momenta es que exista un estudio de
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seguridad para todos los comuneros de
Bucaramanga y podamos sacar un informe
completo y preciso de la situaci6n real que
existe en este momento, pero tenemos que ir
al fondo del problema y el fondo del
problema es que no un i ca y exclusivamente
esta muriendo comuneros tambien estan
muriendo personas inocentes en cada una de
las comunidades usted 10 sabe doctor Rene
Rodrigo Garz6n, caso unica y exclusivamente
toquemos del barrio Kennedy el ano pasado
murieron alrededor de 10 personas inocentes
ni· siquiera se pertenecian a pandillas por
balas perdidas, por enfrentamientos de
pandillas por aquellos ciudadanos que
tienen la valentia de hacer las denuncias
de ciertos sectores y de comunidades donde
hay un alto indice de inseguridad, pero
coronel aqui el problema no es llevar mas
motorizados, a quien problema no es llevar
mas calles, aca el problema es trabajar el
problema de inseguridad en Bucaramanga es
con inteligencia sabemos qUlenes son los
bandidos, sabemos quienes son los
delincuentes, vamos a infiltrar los que en
un momento dado en este pais se daban
golpes a diario a la guerrilla, aqui
t emb i en hay que darle golpes a diario la
delincuencia vamos a identificar, cuales
son los bandidos en estas comunas y que nos
vayan entregando informes a la ciudadania
Bumanguesa de que esos bandidos van cayendo
porque no podemos seguir permitiendo que la
comunidad Bumanguesa siga y tengamos que
tener un costo de vidas en cada una de
estas comunas, aqui 10 manifestaron un
concejal, este no es un problema un i ca y
exclusivamente de la zona norte, este es un
problema de todos los sectores de
Bucaramanga, entonces doctor Rene Yo creo
que lleg6 la hora y lleg6 el momento de que
de verdad tengamos una gran cruzada con
este problema que tenemos en cada uno de
los sectores y las comunidades, yo creo que
ojala, el dia en que cay6 este amigo
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comunero sea institucionalizado como el dia
de la seguridad en la ciudad de
Bucaramanga, y empecemos realmente a
adoptar politicas serias donde infiltrennos
con realmente qui ene s son, porque son muy
pocos los que estan generando la
inseguridad de Bucaramanga y al infiltrar
en estos sectores en estos barrios, en
estas comunidades de los golpes de verdad
certeros y no tal vez motorizados dando
vueltas y vueltas en las calles donde no
tenemos ningun resultado, yo creo que el
llamado de manera personal doctor Rene es
que con inteligencia de nuestras fuerzas
militares, empecemos a dar golpes
contundentes a los bandidos y a esas
personas que e s t an atropellando la vida de
los ciudadanos Bumangueses, muchas gracias
senor Presidente.

INTERVENCION DE EL H.C. DIONISIO CARRERO.
Saludo. Yo qu i e r o doctor Edgar Suarez en
dos minutos decirles honorables concejales
contarles, decirle ustedes que aqui se ha
manejado ya un tema de seguridad y es
penoso como Le decia al doctor Uriel Ortiz
y la Doctora Carmen Lucia y todos los que
antecedieron ni uso de la palabra ahora que
en Bucaramanga sea, coronel pico uno de los
mas azotados por este tipo amenazas, pero
yo qu i e r o ir un poco mas aLl a aparte del
tema que nos reunimos, hoy es tambien
penoso igual de penoso que atentan contra
la vida de un ser humano, contra la vida de
un comunero, de un edil y es igual de
penoso que estos ediles y sus familias y
los demas ediles tengan que ir casa a casa,
instituci6n por instituci6n, concejal por
concejal, diputado por diputado tratando de
mendicidar, tratando de pedir para tratar
de llevar a un personal de estos, a una
persona que fue asesinada, darle cristiana
sepultura, eso tambien es penoso honorables
concejales y nosotros como administraci6n y
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como Partido Liberal, debemos pensar y
todos los concejales pensar en las
necesidades que tiene cada uno de nuestros
companeros que estan haciendo una labor
importantisima por la comunidad, yo pienso
doctora Marta, usted que es presidenta de
la Comisi6n, doctor Edgar usted que
pertenece a la Comisi6n de presupuesto y a
todos los concejales, doctor Diego Fran,
Henry Gamboa y Dionisio te pertenezco a la
comisi6n t.emb i en con Jhan Carlos y Doctora
Nancy, hablar con la administraci6n
municipal que creemos un fonda un fonda de
solidaridad, un fonda econ6mico doctor
Edgar Suarez, senores concejales busquemos
la via juridica, senor personero para que
estos comuneros y ediles no tengan que
pasar con la tacita perd6neme la expresi6n
pidiendole a la gente para que pueda tener
cristiana sepultura y c6mo debe ser un
edil, vamos mas alla aparte de la seguridad
y pongamonos la mano en el coraz6n y
pensemos en esta gente que tambien 10
necesita, eso es una de las inquietudes que
nosotros como liberales y nosotros como
corporacion tenemos que llevarle por
municipal como vocero senor Presidente de
la corporaci6n para que sea incluido en el
presupuesto del ana entrante, muchas
gracias senor Presidente.

La presidencia, le solicita al publico
presente por favor guardar respeto en el
recinto las intervenciones ya estan aca
debidamente clasificadas, tenia la palabra
doctor Wilson Ramirez y no 10 veo, la
presidencia solicita sesi6n informal para
empezar a escuchar a los lideres comunales.

El secretario, ha sido aprobada la sesi6n
informal.

CONCE.JO DE_.._---_._ ..._-
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El Presidente, ma r e yo voy a leer el orden
de inscritos, primero va a hablar Juan
Carlos castaneda que es el hermano de
Ernesto Castaneda, seguidamente Juan Carlos
Melendez, Miguel Antonio Caceres, Robinson
Olarte, William Hernandez, Eli Herrera, por
el sector rural Jose Luis Lizcano, John
Contreras, Alonso Ray6n, Mary Rodriguez,
German Ortiz, vamos a dar intervenci6n de
cinco minutos por el numero de
intervenciones vamos a dar intervenciones
de tres minutos, por favor yo le pido a los
lideres comunales que si ya han dado la
intervenci6n, no repitan las intervenciones
para poder continuar y asi podemos darle
participaci6n a mas personas, pero mire
aqui ya hay 10 personas interviniendo, yo
creo que para una presencia de un escenario
de unos 40 a 10 aun hoy es suficiente, 0 si
de pronto tenemos mas, pero queremos
t ambi en escucharlo un i cament e a la
autoridad, el coronel; tiene la palabra
Juan Carlos castaneda por un espacio de
tres minutos, la presidencia le solicita a
la filmaci6n no gravar las caras de ninguna
de las intervenciones, no gravar por favor
las caras.

INTERVENCION
CASTANEDA.
Saludo. Yo estando aqui presente quiero
pues denunciar la muerte tan vil que tuvo
rni. hermano en nuestra propia casa delante
de la familia, seguridad que mi hermano
requiri6 nunca se 10 prestaron, nunca le
dieron el apoyo que el necesitaba, denunci6
muchas veces los atentados que le hicieron
alla no fue uno nl dos fueron muchos
atentados que hicieron contra el contra los
hijos de eL, a mi hermana le toc6 salir,
una de mi s hermanas le toc6 salir de aL'la
de la casa con sus hijos huy endoLe a esa
delincuencia que ellos fueron y acosaron y
acosaron y acosaron hasta que me 10
hicieron salir desplazada digo yo porque

DE EL SENOR JUAN CARLOS



SAWN CENTRAL DE SESIONES

FOLIO 24
ese era lograr que mi padre nos habia
dejado para que no atentaran contra la vida
de ella ni de los sobrinos mios, yo espero
que en este c on s e j o las autoridades tomen
mana dura contra esta delincuencia, contra
esa familia porque es una sola familia que
son muchos pero todos son delincuentes y
nos tienen azotado la zona norte, porque
nos tienen azotado este barrio, todos esos
settores que porque es una gran familia y
eso no hay que estarse presentando porque
nosotros nos criamos a Ll a y nunca se
presentaba esto ya ahora este monopolio en
nuestro barrio porque ellos son los que
mandan ellos son los duros, entonces
esperamos que las autoridades asi como hay
muchos ediles aqui presentes, que t.ambi en
son de la zona norte que tambien ellos
corren el mismo riesgo que corri6 mi
hermano por estar haciendo la actividad
social que les corresponde estan
arriesgando la vida asi como mi hermano nos
10 quitaron el dia 24 a abril, entonces
espero que tengan en cuenta todas esas
denuncias, todas esas denuncias que mi
hermano tenia contra esa gente esperemos
que los de la mano yo espero como hermano
de e I que nos den la mano, nos colaboren
tanto mi familia porque ahorita nos toca
sacar a mi sobrino de a Ll a , a mi cufiada
porque yo se que eso no a parar ahi ellos
van a seguir en la misma porque ellos estan
sueltos como si nada, recorriendo el barrio
como si le hubieran quitado la vida a quien
sabe quien y eso no es justo yo espero que
muy pronto la justicia cobre y los detengan
porque ello e s t an ha c i endos e por el barrio
como si nada como si No hubiera sucedido, a
ellos 10 detuvieron el mismo dia del
asesinato, dos horas presos y no pas6 nada
nosotros dijimos a la justicia que pas6,
porque los van a soltar, porque van a
soltarlos si ellos fueron los que
cometieron el homicidio reconocidos por mi.
hermana, fue 10 reconoci6 en la estaci6n

. CONCEJO DE
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Ciudad del Norte dijo si el y ellos fueron
los que asesinaron a mi hermano y a las dos
horas los soltaron no Ie hicieron ni
pruebas balistica, no Le hicieron nada 0
sea en que estan jugando con la justicia,
porque cuando detienen a alguien que de
verdad no comete un delito grave, como el
que cometieron, dandonos y quitandonos a
nuestro ser mas querido que era mi hermano
y a otros y los detienen, los investigan y
a ellos que sabian las demandas que les
tenemos contra ellos porque no es una, mi
hermana Ie tenemos cualquier cantidad de
demandas en la fiscalia, dos horas los
Oscar estan ahi haciendo de las suyas en
ese norte, entonces concejales yo en nombre
de toda mi familia y a las autoridades de
verdad que nos colaboren mucho porque la
muerte de ml hermano no fue como dicen que
fue por cosas personales, la muerte de mi
hermano por estar haciendo comunidad, por
estar trabajando por ese barrio que es el
barrio la esperanza primera etapa y no tan
s610 ese barrio porque el era de los que
andaba por todos lados, por algo dej6
huella en todos los barrios porque el no se
quedaba quieto, yo de antemano Le digo que
la muerte de el no fue por cosas
personales, la muerte de mi. hermano fue a
retaliaci6n que el hacia en contra de la
delincuencia en el norte porque e L 0 se
quedaba callado, porque e I veia algo y eL
de una vez informaba y a la delincuencia no
Ie gusta eso que los esten informando.

El presidente, don Carlos la
el Consejo se solidariza con
tiene usted y su familia
gracias por su intervenci6n.

presidencia y
el dolor que
y muchisimas



INTERVENCION
MELENDEZ.
Saludo. En especial qu i ero decirle al
coronel Raul pico que nosotros los
dirigentes de la ciudad lamentablemente se
10 digo no confiamos en los cuadrantes, no
confiamos en la Policia Nacional porque son
los que nos venden y 10 digo sin temor a
equivocarme que los policias, no generalizo
hay excelentes patrulleros, hay excelentes
servidores de la patria pero tambien hay un
cartel que mas tarda el dirigente en
denunciar al micro trafico a la
delincuencia organizada para que el mismo
policia llame al delincuente y le diga con
nombre propio cual fue el sapo que los
vendi6 y por eso es que est a pasando y 10
acaba de ratificar el hermano del finado
Castaneda, no me da miedo decirlo la
policia, y por eso no asisti ayer al
proceso de seguridad del doctor Rene en
sefiaL de protesta porque iba a entrar con
una persona que estaba amenazada y me
cohibieron la entrada, yo le pido doctor
Rene escucha las personas que estan
amenazadas, Juan Carlos Melendez presidente
de asoediles no esta amenazado, Eli Herrera
no est a amenazado los presidentes de
asociaci6n no estan amenazados, escucha los
comunales que estan amenazados, escucha los
ediles que estan amenazados porque este
tema es grave, el sector cafe Madrid de sus
dirigentes tiene mas de cinco dirigentes
amenazados y con orden de salir del sector,
unos ya vendieron sus casas otros la est an
vendiendo por miedo a su integridad fisica,
y yo sigo doctor Rene no me siento
respaldado por la administraci6n municipal
en este tema, nos han dejado solos, se ci t o
a un consejo de seguridad, no a una reunion
privada, nos cohibieron la entrada porque
no llamaron a las personas que est an
amenazadas para escucharlos porque cada
caso es individual, cada caso es diferente,
hay unos que ya ameritan una acci on

DE
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inmediata como el compafiero de Bavaria dos
que ya le iban a incendiar la casa, le
tiraron una bomba incendiaria a la sala y
no se ha hecho nada, le pusieron un chaleco
antibalas pero en el caso el companero
Castaneda la bala iba envenenada, ahi le
roza un brazo 10 hubiera matado porque iba
con bala explosivas y cargada de cianuro,
era 0 se moria 0 se moria y como han a
decir que es un caso aislado como han a
decir que el problema del companero
Castaneda y era de problemas personales
cuando en todas las reuniones pub Lt cas era
una de las personas que se caracterizaba
por hablar como estoy hablando ahorita de
frente, el que decia y del denunciaba los
delincuentes con nombre propio, cuando la
policia cuando le brindaron las minimas
garantias de seguridad y ahora que esta
muerto por eso estoy diciendo no quiero
dentro de ocho dias caso especifico del
companero de bavaria II, el caso especifico
de los ediles de la Comuna cuatro, el caso
especifico del presidente de Provenza
porque no solamente el problema de la
Comuna uno ni dos es de toda la ciudad, que
pena que apenas eran tres minutos por eso
le digo doctor Rene Garz6n pido que se haga
un consejo de seguridad real, no un sofisma
como el de ayer donde escuche a toda su
diligencia, muchas gracias.

INTERVENCION DE
CACERES ROJAS.
Salud6. De verdad preocupado por la
situaci6n que nos est a aquejando a todos
los ediles y presidentes, el caso mio la
verdad me preocupa bastante 10 que tiene
que ver me ha tocado un proceso duro,
ustedes saben que ha sido 10 del embalse de
Bucaramanga, hemos tenido serias denuncias
gracias a la personeria, a la defensoria
del pueblo que nos hizo un acompanamiento
pero la fiscalia y la policia que fueron

EL SENOR MIGUEL ANTONIO
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los que tuvieron que llevar el caso hoy
estamos abandonados en ese proceso de
verdad que me siento preocupado porque es
un tema que no tiene n i.nqun eco a c a en la
administraci6n, las entidades en su
momento, la policia nos hizo un
acompanamiento, me hizo un acompanamiento
especial s610 por seis meses, como 10 decia
el concejal Uriel Ortiz exacto, solamente
no viva s610, e s t e a companado , de j e de ir a
los sitios donde frecuenta de ahi no pasa
la seguridad de nosotros, entonces que de
verdad no nos quedemos en la sensibi1idad
que no nos quedamos en los lamentos
actuemos senor coronel verdad que esa es la
petici6n que le hago en el dia de hoy como
edi1 del corregimiento dos de Bucaramanga
donde no solamente yo estoy denunciando n i
amenazado, sino muchos de mis companeros
quien no 10 hace por temor, de quiero darle
una noticia que me dej6 muy conmovido de un
robo que se nos hizo llegar unos
delincuentes a robarnos alla en Rosa Blanca
y mis hermanos valientemente detuvieron e1
vehiculo mas 2 delincuentes y ma s hermanos
me 11amaron Miguel, aqui tenemos los
1adrones, necesitamos que la policia
llegue, efectivamente 1a policia 11eg6,
llegaron 2 po1icias 6sea del cuadrante,
estos senores policias 10 unico que me
dijeron a mis hermanos en vez de decir
caminen y colocan la denuncia, e1los les
dijeron esa banda es muy grande, 0 sea les
metieron fue terror a mi familia para que
no denunciara, eso para mi es grave
nosotros necesitamos es confiar en el
estado que realmente somos, que tengamos el
amparo de la constituci6n nacional que nos
rige como colombianos, muchas gracias.

INTERVENCION DE EL SENOR ROBINSON OLARTE.
Buenos dias, con asombro miraba yo aqui
citamos a la directora de la agencia
nacional de protecci6n y durante toda la

CONCEJO .:DE~-,_,......... ~ - -_,'..'..,,_. ...



FOLIO 29
intervenci6n del companero anterior ella
estaba contestando una llamada del celular,
el senor comandante de la policia no me
est a escuchando, hace unos minutos la
periodista del diario el tiempo
irrespetuosamente se 10 11evo de aqui el
sitio en el que 10 tenemos citado, a mi me
parece los espacios para las entrevistas
deben ser despues, yo .l.esolicito que por
favor me vuelvan a dar tiempo inicial
porque es que estos 40 segundos que he
perdido 11amando al orden por favor 10
solicito, 0 si no pues me siento porque de
verdad asi no nos van a escuchar.

La presidencia Le recuerda a Robinson que
aca se Le ha dado las garantias a todos
amigos del estado y por favor remitase al
tema por espacio de tres minutos.

INTERVENCION DE EL SENOR ROBINSON OLARTE.
Presidentes que efectivamente nosotros
venimos hablar para que nos escuchen,
tambien se retiraron un buen numero de
concej ales, doctor Rene en la reuni6n del
viernes en esa gran oportunidad que nos dio
el Consejo Bucaramanga aqui se Ie pidi6 un
consejo comunitario de seguridad y un
conse j o comunitario no es una reuni6n de
despacho con dos 0 tres personas, que tiene
Juan Carlos Melendez para que no se Ie
permita el ingreso a una reuni6n a su
despacho porque en la reuni6n finalmente el
consejo que Ie pedimos porque finalmente
fue una reuni6n en su despacho solamente
con Eli, con el presidente de ASOMIJALCO a
qUlen represent6 y a quien a las dos de la
tarde no Ie habian informado, 6sea por Dios
nos van a mamar gallo dejemos de perder el
tiempo, estamos pidiendo un consejo comunal
porque es que en este recinto porque es que
hoy no podemos darle el uso de la palabra a
todo el mundo y nosotros tenemos alIa mire
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a los presidentes de la junta acci6n
comunal, no solamente el presidente, el
vicepresidente, hay otros cargos directivos
donde la gente es amenazada, entonces senor
Rene Garz6n por respeto se 10 imploro por
mis hijos ha qanos un favor una vez en la
vida a los comunales se que tanto ha
trabajado por los comunales convoque a una
reuni6n con el senor alcalde Bucaramanga y
si el alcalde Bucaramanga no tiene tiempo
para reunirse con nosotros los comunales
que nos diga no nos marne mas gallo, no nos
irrespete en ese sentido, necesitamos una
reuni6n puede ser en un coliseo, un sitio
amplio donde los presidentes puedan
asistir, los lideres puedan asistir, los
escuchen que al menos se nos van a matar
que nos escuchen, aqui no es nuevo, hasta
el presidente .Alvaro Uribe le sucedi6 y
mucha gente iba a los consejos comunales
del presidente Alvaro Uribe y de spue s los
que pelaban, pero al menos tuvieron la
oportunidad de hablar estamos en esa
necesidad cual es el motivo no tienen
tiempo al alcalde Bucaramanga, no tenemos
la suficiente dignidad no se puede reunir
el alcalde la ciudad, es que esta amenazado
por los comunales porque, 6sea no
entendemos a Ll a los senores de las barras
tengo 0 no tengo la raz6n, por Dios Dr.
Edgar Suarez usted ha hecho 10 que ha
podido, usted ha hecho 10 que ha podido no
solamente a aquellos que combaten la
delincuencia son amenazados los que somos
poLemi cos , los que somos poLemi cos en
Bucaramanga estamos amenazados por eso,
muchisimas gracias.

INTERVENCION DE EL SENOR WILLIAM HERNANDEZ.
Saludo. De verdad a presidentes de junta,
ediles y lideres presentes la verdad es que
como se han dado cuenta nosotros tenemos
rabia en el coraz6n porque la verdad nos
dejaron solos abandonados en el desierto
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las autoridades que constitucionalizadas
legalmente tienen que ponerse las pilas con
la delincuencia en este caso un tir6n de
orejas muy fuerte para el comandante de la
policia del departamento de Santander que
no ha hecho absolutamente nada bueno por
nos ot r os los comunales, los que
verdaderamente le ponemos el pecho a los
problemas de los barrios diariamente, y los
que jamas en la vida nos han prestado
seguridad, mire que los politicos, los
politicos no tienen que resolverle los
problemas mientras que solamente en
campana , mientras que nosotros, nos toca es
resolver los problemas por cosas de
nuestras comunidades por 10 tanto
resolvemos los problemas tenemos que tener
personas que no e s t an de acuerdo con
nosotros y por eso llegan hasta abusar de
la constituci6n nacional de 10 mas sagrado
que tenemos que es la vida y la integridad
fisica de nosotros y por 10 tanto nosotros
de esta forma estamos supremamente
sorprendidos, porque llevamos muchisimos
anos rogandole a las autoridades
competentes que nos paren bolas y hasta el
momento nunca 10 han hecho, no han cumplido
con las funciones e s t an ganando su sueldo
gratis, aqui los sapos no somos nosotros
los presidentes ni los ediles, ni los
lideres, aqui los sapos son la policia que
10 que hacen es ir a contar, a los
malandros que nosotros fuimos los que
denunciamos los problemas de nuestros,
pueblo rico que nosotros tenemos que
denunciar los problemas de nuestros porque
es que si no 10 hacemos quien 10 hace si es
que nosotros somos los que representamos
por 10 tanto necesitamos de ustedes mayor
compromiso comandante, mucho compromiso
comandante de la policia que nos den mas
cais y mas camaras de seguridad y que
proyectan una ley, acuerdese de esto se
proponga con los honorables concejales
representantes y con el Congreso en pleno
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porque acuerdese que estan mandando los
malandros son mas vivos que ustedes las
autoridades, le pido minutico senor
Presidente, porque acuerdese que los
malandros son mas de dos que ustedes las
autoridades y ellos estan mandando personas
menores de edad a que cometan esas
fechorias, por 10 tanto podemos ponernos
de acuerdo para presentar un proyecto de
ley al Congreso de la Republica que esas
las edades, que esos menores de edad
tambien tengan carcel porque asi no nos van
a seguir matando, nos van a seguir
amedrentando, arrinconando como 10 han
hecho hasta ahorita esos miserables,
entonces ponerse las pilas senor comandante
de la policia y demas autoridades qanense
en el sueldo de verdad como debe ser y
proteja nuestras vidas que es 10 que
nosotros necesitamos y para eso est an
ustedes.

INTERVENCION DE EL SENOR ELi HERRERA.
Saludo, de verdad que es un llamado de
atenci6n a la policia nacional porque son
muchas las quejas, muchas las denuncias
pero no se act ua de la manera mas
eficiente, llamar a decirle a mi coronel
Ramirez que esos cais, esos puestos de
policia que funcionen mejor, el puesto de
policia del norte que esta al lado del cai
la virgen ahi mantienen unos 100 policias
por 10 menos pero menos de una cuadra hay
como 200 personas que se reunen ahi a
consumir drogas y yo creo que don de se
reune la gente viciosos a consumir drogas,
yo creo que el expendio no este muy lejos,
donde andan las hormigas el nido esta
cerquita entonces pas6 t amb i en algo en uno
de los barrios la transici6n, una de las
transiciones del domingo dos policias
detuvieron a un joven con un rev61ver, pero
yo, creo que es de las bandas, pero tal vez
tenian documentos porque le dieron una
vuelta y a los 20 minutos estaba ahi en el
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sector, entonces tal vez tenia documentos
del rev61ver y por eso los soltaron a
traves, entonces ahi es donde no entendemos
que hay veces que como decia un compa fie r o
no son todos los policias pero si hay
algunos que tal vez optan por guardarse en
el rev61ver y sueltan al tipo para no
denunciar, entonces por poderse guardar el
arma los sueltan por cierto de esos j6venes
no creo que tengan documentos para aportar
esas armas, eso es ilegal y por ahi mismo
cerquita funciona otra olla y no la han
encontrado entonces no se por que los
senores policias se la pasa manejando por
ahi pero no en las ollas donde toda la
gente conoce y saben d6nde e s t an , el un i co
que no sabes a los policias pero si les
informan tampoco saben entonces de verdad
que exhortar la policia nacional a que nos
acompanen que nosotros no nos vamos a negar
a denunciar, a seguir denunciando, hubieron
propuestas de que nos callaremos que no
denuncLar amos nada si veian denunciar los
matan pero si no denunciamos peor, entonces
nosotros vamos a estar dispuestos a seguir
colaborando pero que sea la respuesta
tambien para nosotros que no nos dejen
solos, nosotros denunciamos, colaboramos
pero nos sentimos ese respaldo, esa
colaboraci6n por parte de la policia ante
nosotros, hemos estado solos, de verdad que
les pido inmensamente ese favor a la
Policia Nacional que este pendiente de los
llamados y que no vayan y de la vuelta y
denuncien y le digan es que el que no llam6
para que 10 molestara usted fue fulano de
tal es que una vez 10 van mandando matar
con eso, con eso 10 estan mandando matar de
una vez, entonces desde el favor encarecido
que les pido y muchas gracias.

INTERVENCION DE EL SENOR JOSE LUIS LIZCANO.
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Saludo. Quiero manifestar que no solamente
son las bandas de delincuencia comun 0 esto
10 que est an amenazando pues la vida y la
integridad de nosotros los dirigentes, yo
Jose Luis Lizcano Moreno edil del
corregimiento estoy practicamente
directamente amenazado por la denuncia que
tuve que hacer por el desarrollo
actividades desordenadas y antitecnica de
la trituradora la fortuna que queda en el
kilometro 12 via matanza del senor Jairo
Ye gue1 Am aya Lap 0nte , 1a sen 0ra ins pector a
del corregimiento la doctora Claudia
Marcela Lora, ella fue testiga la policia
que hizo el acompanam i ent c y visita del 12
julio del ano anterior y fueron testigos de
la forma en como me t rat o este senor, la
preSlon que he recibido hasta esta fecha ha
sido grande porque, porque hasta la
corporacion ya tuve que buscar que la
Procuraduria intervenga para ese dana
ambiental tan grande que viene haciendo, me
acerque a la fiscalia a colocar la denuncia
por toda la presion que he recibido, por
las amenazas que he recibido, la fiscalia
me dice que no va a poder recibir amenazas
porque tienen que venlr directamente de
grupos al zados en armas, esa fue la
sorpresa que me diga ya, la policia la
recomendacion que me dio fue tiene que
trasladarse del lugar donde Vlve a otro
sector, y dije porque 10 tengo que hacer 0
Sl usted se va a quedar dentro de sus
vivienda siga por protocolo de seguridad
cambie pronto la rutina de su salida, 0 sea
a quien tiene uno que acudir para que le
tengan en cuenta las circunstancias que uno
vive, seguridad es la pregunta que me hago
ahora el momento, 0 sea a quien se debe que
acudir, vaya sorpresa cuando el senor Jairo
Yeguel me dice insinuandome que yo para que
molestaba, la policia de carabineros Ie
manifesto que yo puedo seguir trabajando
normalmente, muy supuestamente el fuerte
norte de carabineros le expresaron algo a
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el y el se basa a eso, entonces uno dice
quienes estan del lade de uno, para mi digo
como creyente que soy, Dios es el que esta
del lade de uno porque las autoridades
pareciera que no les debe ran colaborando
uno con este sentido, muchisimas gracias.

INTERVENCION DE EL SENOR JOHN CONTRERAS.
Buenos dias Primero quiero agradecerle a ml
Dios quien es el que me tiene con vida ya
que nos da tristeza como la muerte del
compafiero Ernesto Castaneda se hubiera
evitado hace un afio, doctor Rene sabia, la
policia sabia nos da tristeza estos
derramamiento de sangre que estan como
Gabriel Garcia Marquez cr6nica de una
muerte anunciada que tristeza ojala que con
esto como me ha pasado a mi, a m i. hace dos
arios y medio me tiraron a matar Y no ha
pasado nada por colocar las cornetas del
frente de seguridad en mi barrio dos
reinsert ados me dispararon a quemarropa
gracias a mi Dios no pas6 nada, hace poco,
hace ocho meses estaba el canal TRO delante
de la policia me amenazaron y no ha pasado
nada yo he tratado de hablar con el
alcalde, con el doctor Rene, espero que el
doctor Kadir Pilonieta, le pare bolas todos
los comunales, defensoria del pueblo que
tristeza, yo quiero decir que ya que viene
ahorita 10 que es la presidencia de
elecciones mirar aver si Santos se
compadece de nosotros los lideres y gira un
presupuesto mas para nosotros y quiero que
miremos todos los lideres comunales cuaLe s
son los concejales que estan con nosotros y
cuaLe s no est an con nosotros porque hemos
totalmente perdido todos se fueron, esto es
10 que hay que ver para tenerlo en cuenta
en la pr6xima elecci6n para los concejales,
que tristeza que no nos escuchen, t amb i en
quiero decirle a los presidentes y ediles
que nos va a renunciar a todos nosotros y
que el alcalde se quede con su problema si
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no tenemos garantias al tocar que todos los
presidentes, todos los lideres comunales,
todos los ediles renunciamos porque ya no
puedo mas, ya se nos a qot.o la paciencia, no
les importa las vida de nosotros sino de
nuestros seres queridos, esto 10 que les
importa es solamente quiero decirles
t ambi e n que hayan soluciones verdaderas y
que miremos verdaderamente tantos problemas
que nos aquej an diariamente. Aqui no
solamente hay que colocarles seguridad a
los grandes, a Uribe, a los grandes
diputados, a los grandes representantes a
la c ama r a y al Senado, t.e mb i e n a nosotros
los dirigentes que somos los que estamos y
ponemos, somos el poder del pueblo, somos
el poder, no hemos visto el primer politico
aqui en Colombia que se haya preocupado por
la inseguridad, por nosotros los lideres
comunales que estamos siendo amenazados
vilmente y asesinados sin que se pare esta
horrenda criminalidad, por eso Le pedimos
sefiores concejales por favor, sefior alcalde
sefior representante aqui de la policia,
s e no r Rene Garzon, yo se 10 dicho usted se
nombra parabolas disculpe con todo su
respeto aqui no Ie vamos a echar la culpa a
la policia tambien porque hay policias
buenos y policias malos, miremos ya hay
policias involucrados aqui en Bucaramanga
con el vandalismo, entonces nos toca pagar
la luz e irnos, vamonos de este sector
porque no hay nadie que nos salve ya el
vandalismo y la policia e s t a n a sus anchas
ayer salio por television que tristeza y el
dia, mire quiero que me paren bolas esto
que les voy a decir en noviembre hicieron
cinco allanamientos en San Martin 10
hicieron como se llama a i.muLt a ne arne n t e , que
paso al otro dia me estaban amenazando me
llamaron para amenazarme que me iban a
matar por celular y me estaban amenazando
directamente dijeron estos v a n da Lo s que la
misma policia habia dicho a gran escala su
presidente que fue el sapo, agradezca las



FOLIO 37
presidente que fue que los denunc i o , a ese
en el que tienen que irse la enzima, asi
paso en noviembre me echaron la culpa a mi
la misma policia, entonces salvese quien
pueda la policia esta no todos, oigame bien
hay policias buenos y el policia mala, al
policia que hemos visto que trabajan, al
policia que se sacrifican y doy constancia
de eso porque yo estoy trabajando con la
policia comunitaria, pero que hay otro
policia que no e s t a trabajando tambien en
pos de la paz de Colombia y en p r o de la
seguridad de nosotros los lideres
comunales, bueno los dejo solamente me
resta decir que ojala estas muertes se
hubieran podido evitar, que no haya una
gota mas de derramamiento de sangre y que
se le diga a santos que meta mas inversion
en la seguridad a nosotros los comunales y
como dice el viejo adagio nada puede como
pueblos que tenga esperanza y poder de Dios
por eso los dejo con la inquietud, mire
como e s t an amenazando los lideres, Nelson
Garcia t ambi en , Nelson Garcia t.ambi en e s t a
amenazado de la comuna 17 Y mucho lideres
mas, muchos presidentes, muchos ediles,
muchisimas gracias.

INTERVENCION DE EL SENOR ALONSO RAYON.
Vamos aprovechar ese momentico y antes nos
estiramos y regalemosle un minutico de
silencio a nuestro cbmpanero y amigo
Castaneda.
Yo voy esa hacer mi pe que fia .in t.e r vencLon
con un eslogan que dice y es muy real, es
muy real en el caso de nosotros, la
adrni n i s t.r a c i on , los comunales, los
comuneros eso era cuando decian que entre
monjas anda el diablo digo esta frase que
entre monjas andan diablos porque es que la
misma admi n i s t r a c i on . los mismos politicos
nos e s t an echando la gente encima a veces
los secretarios de despacho 0 los
funcionarios publicos llegan a las
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comunidades diciendole es que los
presidentes vaya a joder ya decir esto de
usted, es que el Presidente aqui ya no
tiene mando es que los presidentes, los que
no entienden la cue s t i on son los enemigos
de nosotros queda la rencilla en el barrio
y se nos vienen encima nosotros le dio 30
a fio s de ser comunal y nunca he sido
amenazado, nunca porque no habia en esas
intrigas entre funcionarios, politicos,
acciones comunales y comuneros, ver en este
momenta si no es que tenga miedo porque
nosotros nacimos todo para morir nos hasta
el dia en que nos toquen. En el caso de la
policia pues ellos estan dedicados de todas
maneras a defender los grandes a cuidar los
que no los vayan a matar, que cuidar la
Plata, cuidar todas esas cosas, cuidar los
bancos, cuidar los almacenes grandes,
cuidar hasta las calles, a cuidar el
t r an s.t t o teniendo una oficina de transito
ponen a los policias que controlan el
t.z an s Lt o en vez de ponerlos a que cuidan
las comunidades, los barrios, la gente, los
lideres, los que hacemos el mandado
gratuito los que venimos de nuestros
barrios, salimos de alla y venimos a dar la
queja alli y esa que j a mas nos tardamos en
darla que saberla alla el delincuente, a mi
me ha sucedido y me sucede denuncio en tal
parte guardan la droga, son las ollas de
toda esa cos a y mas me tardo en decirlo que
llega a Ll a el tipo haya, senor Rayon fue a
denunciar no sapo, asi le dicen a uno sapo
a veces le toca uno no afrontarlo, pero en
el caso mio es que hace un ano para aca he
venido siendo amenazado, ultrajado hasta
escupido la cara, me la han escupido cuando
salgo ahorita, un momentito senor
Presidente, el 12 abril a las 11: 30 de la
noche me mandaron un sujeto para que me
agarraron la puerta a pata, gracias aDios
le tengo buenos seguros y no fueron capaces
de abrir la puerta, por esas fechas estaba
parado cuando paso a alguien y me dijo pa
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matarlo esta bueno, entonces yo le pido
pues seguridad aunque yo se que no la van a
dar pero de todas maneras tenemos que
seguir afrontando eso, y para que nos
desplacen de los barrios es muy verraco
para que me digan vayase Rayon ya tengo 40
anos de mi barrio, va y a s e porque 10 van a
matar esa no es respuesta, la respuesta es
que no esten verdaderamente la seguridad7
como le dan de 500, 600 guardaespaldas y
caro, 10 que quiera armamento no una sola
persona, que aun ha hecho por un lado bien
y por otro lado le ha hecho mal al pais
tambien.

INTERVENCION DE LA SENORA MARYN RODRIGUEZ.
Buenos dias, ya todo esta dicho todos
hablamos entre un mismo tema, la seguridad
para los presidentes de juntas y lideres,
toda la culpa a veces recae sobre el
secretario de gobierno y la policia, eso
todo 10 decimos pero resulta compa fie r o que
nosotros t.amb i en somos responsables por el
matoneo que hay entre nosotros los mismos
lideres del presidente de juntas eso en 10
otro entre nosotros, que nosotros mismos
tambien nos desgarramos como aves de rapina
y nos echamos a la delincuencia encima, al
menos yo en villas de San Ignacio habemos
cinco amenazados, dos nomas por la
delincuencia, nosotros estamos por grupos
armados ilegales conformados en el pais
pero lamentablemente los tenemos por culpa
de la administracion que les dijo a alguien
que nosotros estabamos poniendo las
denuncias, mi demanda e s t a comandante de la
policia del 2008 la fiscalia y en la Sijin,
2008, 2009, 2010, tuve un miembro muy bueno
de la Sijin que fue mi escolta pero
lamentablemente le tocaba escolta darme
hasta para el almuerzo porque esa es la
triste s I t ua c i on , hoy exijo la equidad de
generos senor Presidente, soy la unica
comunal poniendo el pecho por los comunales
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que tambien estan amenazadas porque hay
bastante presidentes de juntas amenazadas y
yo soy la u n i c a que como siempre pongo el
pecho, porque no me ha miedo y porque ya
son tantas las amenazas que digo que el
unico que me quita la vida es Dios y es el
que decide c u a n do porque dos atentados me
han hecho ya han sido infructuosos porque
gracias aDios el me ha protegido y no
pudieron, entonces las mujeres comunales,
nosotros t amb i.e n pusimos una victima como
mujer que fue Elizabeth la de villas de
Girardot por sus denuncias, entonces
equidad de qe n e r o , fui la ultima casi en
hablar y vengo desde que dias denunciando
todo eso, porque aqui en este pais toea es
callar porque uno por denunciar 10 matan,
lamentablemente la policia Nacional no
tiene suficientes policias para cuidar a
cada Colombiano porque dice que debe ser un
policia por 3 Colombianos, perd6n le pido
un minutico mas, pero resulta que en Villas
de San Ignacio son 196 casas no contemos
las personas, entonces me tendrian que
tener 60 policias y puede tener, entonces
yo si le pido que nos manden 2 al menos muy
frecuentes, a Ll a hay un grupito, un solo
motorizado, uno solo, uno gordito no le se
el nombre pero es muy piloso y va y hace
unos recorridos de noche muy buenos, yo doy
tabla pero t ambi e n reconozco ahorita tenia
dias de no verlo, pero hoy 10 vi cuando
salia para aca que lamentablemente esto nos
habian dicho que era para las cuatro de la
tarde hoy y me llaman a las nueve de la
manana y me dicen oiga ya e s t a n en el
debate en el Consejo porque yo queria venir
aqui era con argumentos, con papeles porque
Sl yo tengo toda mis demandas formuladas
desde el 2008, Enerio no pudo venir porque
tambien se cito a todo mundo para las
cuatro de la tarde, no yo estaba avisando
pero se dijo que era a las cuatro de la
tarde y yo me fui a las siete de la noche
del parque de mi oficina y se qued6 que era
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cuatro de la tarde hoy cuando me
y me dicen que a las nueve de la
si entonces es 10 que pasa muchas

INTERVENCION DEL SENOR GERMAN ORTIZ.
Saludo. Primero que todo la palabra
seguridad es muy bonita, aqui se habla de
seguridad, hacemos consejos de seguridad
pero yo veo que nuestros momentos hay
varios de nuestros concejales se han
retirado el recinto como si a ellos tampoco
no les interesara la seguridad hay algo
importante que yo si quiero recalcar
nosotros como representantes del barrio
esperanza primera etapa y siendo uno de los
que estamos tambien muy dolidos por la
muerte del senor Ernesto Castaneda,
qu i sLe rarnos hacer una marcha por la paz y
la convivencia en nuestra comunidad, en los
acumulados y que todas las autoridades
eclesiasticas, civiles y policias nos
acompa fia y al Dr. Rene Garzon con su casa
de justicia alIa para que ya no mas muertes
que nosotros podamos vivir en paz en
nuestra comuna ya que en estos dias y los
61timos dias y por eso hablo de la palabra
justicia, se habla nosotros el miercoles
antes de la muerte del senor Ernesto
Castaneda, nuestro amigo habiamos tenido un
Consejo de Seguridad en el comando de la
estacion Norte, sus companeros ediles ya
habiamos pedido la seguridad del senor
Ernesto Castaneda y habiamos pedido la
seguridad de todos los sectores de las
partes mas vulnerables donde se han visto
todos los enfrentamientos y todas las
balaceras que se han formado al frente de
nuestras casas, donde no solamente nosotros
los lideres, los presidentes y los ediles
sino cualquier persona que en ese momenta
vaya pasando van a sufrir el caos, 0 van a
tener que poner un muerto mas por todas las
balaceras y enfrentamientos que han venido
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suscitando en todos nuestros sectores de
comuna dos, tambien muy encarecidamente
decirles que se esta por seguridad y anoche
hubo un enfrentamiento a bala nuevamente en
nuestra comuna y nuestros entonces como
vamos a hablar de seguridad si seguimos en
las mismas, estamos con el mismo problema y
cada vez mas grave porque dia tras dia se
nos esta agravando el problema que vamos a
tener nosotros, entonces le pido a mis
companeros ediles de la Comuna dos
solidaridad para que todas las personas que
vivimos alla y que tengamos que ver con
este conflicto ya que a mi me metieron en
un problema a la cual yo soy German y no
tengo ningun seud6nimo que en ningun
momenta sea un problema y yo tenga que ir a
tentar y amenazar al senor Ernesto
Castaneda de vida 0 muerte, en ningun
momenta y la conciencia me queda tranquila
y las autoridades que est an haciendo
investigaciones tiene que dar fe sobre 10
que estoy hablando y 10 que estoy diciendo,
muchisimas gracias.

INTERVENCION DEL SENOR EDWIN HERRERA.
Saludo. Haber aqui se han dicho muchas
cosas y hay que dejar unas muy claras y
decirle aqui a la policia, a la Sijin y a
todos los que estan primero que todo voy a
entrar al tema que entr6 el doctor Dionisio
carrero, Dionisio carrero como concejal
lastima que se hubiera ido 10 dijo muy
claro yaqui nadie 10 ha interpretado la
vergtienza que si nos da es que cuando cae
un lider comunitario hay que ir pedir
limosna para enterrarlo, pero mire que si
le estamos dando aqui martillo, martillo a
la policia como tal y 10 hab16 el doctor
Uriel y 10 dijo y es mas cierto y nadie 10
toma para decir que es 10 que se hace por
ejemplo con un expresidente, 300 personas
defendiendo a Uribe y eso si 10 guardan y
todavia saben y nadie 10 habla, yo vengo a
hablar a las nueve de la manana 6igase bien
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con el coronel Nelson Ramirez, vengo de
hablar con el porque me encontre con el
ayer en la alcaldia y habLe con eL esta
manana me dijo vaya y 10 recibo y le llegue
a las 8:30 y me recibi6, presidentes y
ediles y todos los que somos comunales yo
pase por ese consejo Bucaramanga coronel
pico y muchos de los que est an aqui saben
cuaL es el miedo de nosotros, denunciar,
ese es el miedo de nosotros denunciar yo y
Sl venimos a darle palo a quien la policia
y no crean que es que las defendiendo
tenemos que ser conscientes porque ella nos
entregan a nosotros con numeros y todo y
nadie es capaz de denunciar todo 10 tienen
10 que le sucedi6 a nuestro gran amigo que
nunca olvidare a Ernesto, Ernesto Castaneda
nunca olvidare y a traves de todo 10 que
hicimos suplicaba y yo le suplicaba que se
saliera el barrio pero todo era tangente
porque estaban a la pata de el, no era
tanto tener el policia era estar tanto
denunciando a todos los sinvergtienzas que
hoy le pido coronel y a la Sijin hay que
llegar es martillando1es alla de la
comunidad salga a las dos, tres de la
manana esculcandolos para poder recuperar
todas las armas que tienen, pero hay que
llegar es con el e j erci t.o la Sijin y la
policia esculcandole a todos esos
sinvergtienzas que acabaron de denunciar
aqui y hay que llegar a todos los sectores
eso es 10 que hay que venir a decirle aqui
a la policia y a la Sijin es 10 que hay que
denunciar con criterio propio y con valores
humanos pero no los golpiemos porque por
eso, siempre estan en todas partes le voy a
decir porque no estan el coronel Nelson
Ramirez en estos momentos, claro hay unos
paros y tiene que estar al frente de los
paros porque esta a la quinta divisi6n
tambien que esta con e1 norte que estan
todos por eso no esta en este momenta aqui
que hay que estar presente y donde este
aqui vuelve le digo me recibi6 a las nueve
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de la manana y le denuncie muy claro 10 que
habia pasado tambien con Ernesto Castaneda,
10 que pasa es que ediles a los presidentes
de ASOMIJALCO y ediles, el coronel Nelson
Ramirez como el coronel pico, como todos
los que estan aqui estan dispuestos a
recibirnos y a denunciar personalmente a
todos esos sinvergtienzas que ustedes acaban
de decir aqui pero hay que ir aLla 10 que
dijo el presidente y 10 felicito no le
graben a nadie hoy aca el que estan
atacando muy duro doctor Rene Garzon pero
yo se 10 digo Benjamin tengamos el criterio
propio porque Rene Garzon ha sido su amigo
y sequLr a siendo el amigo de todos y mire
todo 10 que le ha tocado hay, la mas fuerte
que le ha tocado pero ha sido fuerte en
defendernos a nosotros porque e L viene de
ser concejal y viene de ser lider Benjamin
hay que decir las cosas como tales y venga
aqui pida la palabra y denuncia pero no de
garrote, no de garrote y respete y o i qase
bien 10 que acaba de decirle aqui, doctor
Rene con se j o de seguridad que hay consejo
de su seguridad que hay que hablar muy
claro, pedir por edil, presidente por
presidente con el coronel yaqui est a el
coronel PlCO y la Sijin y estan todos vera
que acabamos con todos esos sinvergtienzas
pero hagamoslo con criterio propio, con
amor para que nos podamos defender de todos
esos vandaLo s que est an en la calle
haciendo hasta para vender con la
drogadiccion, muchas gracias.

INTERVENCION DEL SENOR JOSE PARRA.
Buenos dias para aca todos los presentes mi
nombre Jose Parra Briseno soy presidente de
la junta de comuneros, soy edil de la
Comuna tres, me desempeno en prensa y
ramb i en soy representante de la junta de
acciones comunales en derechos humanos yo
quiero aqui con ejemplos concretos de la
violencia que est a viviendo entre los
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lideres comunales y yo quiero que se
identifique yaqui ya hab16 en la manana
solamente una companera y trato de explicar
bien este tema y es que la violencia que se
est a generando entre los lideres comunales
produce fuentes en la parte externa del
exterior de las partes comunales hacia la
junta y eso de la violencia que se est a
levantando dentro de la juntas comunales
hacia la junta y eso es la violencia
comunal que se est a presentando dentro de
las juntas comunales, el bulling comunal
que se esta levantando en todo Colombia
dentro de las juntas comunales yo soy
victima de ese bulling comunal donde 2 de
mis comp arieros me han amenazado de muerte,
donde un mismo companero me ha agredido
fisicamente a t. raves de darme pu fio en el
pecho, donde un comp anero se la pasa
llamandome insultandome retandome a pelear,
donde me ha puesto multas de todo tipo, una
de 600.000 pesos que he manejado estos anos
acusandome que soy un La dron , cuando
ustedes concejales, ustedes me han visto
aqui debatiendo en todos los cabildos,
ustedes me ven por aqui deambulando
buscando para mi comunidad, yo no soy
dirigente que saque una credencial para
echarme a dormir a la casa para que un
senor lleno de envidia, lleno de celo venga
a desprestigiarme continuamente delante de
la comunidad, eso me parece muy grave, eso
esta en una denuncia de la fiscalia y
lamentablemente aqui no pasa nada, yo desde
el ano pasado yo madrugada desde las cuatro
la manana como les decia yo me desempeno en
prensa y yo madrugada a las cuatro la
manana a preparar mis informes y eso,
desafortunadamente a la fecha de hoy
solamente 10 podra hacer fal ta las 5: 45 y
eso haciendolo todo por telefono porque no
se me hace facil salir, tengo una propuesta
para que desde las tres de la manana hacer
porteria y no 10 podra hacer porque estoy
amenazado yo con las circunstancias que
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est amos que voy a salir a una calle desde
las tres de la manana s610 por favor, ahora
otro tema que me parece muy puntual y es
uno que tratamos ayer en la reuni6n del
Consejo de Seguridad a mi me queda del
palpito de que todo se va a tomar como
rencillas personales, ahi esta la senora
del CTI cuando se Le coment6 dijo no esos
son rencillas de personas de la misma
junta, no senores eso son rencillas que se
levantan en medio de la labor comunal y
esta situaci6n como les digo es un caso
aislado, es un caso que se esta presentando
con mucha juntas de acci6n comunal,
entonces me preocupa porque, porque entr6
en la respuesta es como una cosa interna y
personal entonces no se le puede garantizar
el derecho a la vida, mire que con el
compafieros Ernesto se les est a diciendo de
que el caso del es un caso personal yo no
voy a entrar a discusi6n de este tema en
este momenta porque bueno eso es algo muy
discutible pero algo que si es muy concreto
y voy a hablar 10 colm6 representante de
derechos humanos aqui de la ciudad de la
junta de acci6n comunal es que la vida se
da de un lider comunal 0 sea de cualquier
persona el estado se la debe garantizar no
importa las circunstancias en que este
amenazado el estado Ie importa que a traves
de' cualquier organismo pero se lee
garantizar a las personas la seguridad y
ese fue el sinsabor, eso fue la duda que me
qued6 ayer en medio de este Consejo de
Seguridad, Dios 10 bendiga todos y muchas
gracias.

El presidente,
intervenciones con Juan

terminamos
Caceres.

las

CONCEJO·DE_.._--_ .._ ..._.-.



FOLIO 47
INTERVENCION DEL SENOR JUAN CACERES.
Saludo. Nosotros vamos a hablar de un tema
que aqui pasa uno un derecho de petici6n
cualquier cosa anunciando mandar un abogado
y le dan la informaci6n al abogado, y el
abogado y se la lleva a las bandas y ahi es
donde llegan las represiones contra
nosotros, otra cosa es del general Torres
hasta el que entro hemos perdido una cita
con Ernesto que animas benditas que en paz
descanse, mi pana pedimos tres veces y el
mismo coronel decia anote mayor, anote para
atenderlos manana y lleva a tres meses,
cuatro meses se fue el pan a y no nos
atendi6, coronel pico usted colab6renos,
mire nosotros que queremos que Rene y ojala
el Consejo monte un proyecto para poner
unas 50 c ama r a s en el norte para disminuir
tanta drogadicci6n y acabar un poco con la
delincuencia que estan acabando con
nosotros y con nuestros hijos y con
nuestras familias, que 10 de Ernesto no se
vaya quedar asi como en palabras como lucho
Ernesto porque los n i.fi os no se metian en
las drogas, en el ladr6nismo, en la
delincuencia, colab6renos mire hay en la
entrada de la virgen hemos pedido unas
camaras, Rene expedido cuatro citas con
usted tambien y su secretaria nunca me
llama yo no se si sera porque no soy de la
corriente 0 no le caigo bien para exponer
los temas mios y coronel nosotros hablamos
con oficiales porque por seguridad nos
gusta hablar es con los oficiales, a
nosotros siempre nos ha atendido el mayor
G6mez, el capitan Miranda pero eso se queda
alla con ellos nosotros le decimos que
necesitamos es hablar con ustedes, los
grandes, los duros los que saben a ver en
que nos ayudas ya que esta el personero, el
defensor del pueblo colab6renos y les va a
traer las cartas Rene de los radicados que
tengo s oLd cLt andoLe las cama r a s sobre todo
ahi en el promoci6n social que ese mejor
dicho se nos volvi6 una pr ob l.ema t Lca muy
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grandes que 10 sabe ya aca 1a policia,
usted mismo 10 saben todo Sl ve ya aca le
doy ml sentido pesame y ellos saben que con
mi pan a la buena hermano de Ernesto y a la
familia y o j aLa que la hermana que quiere
hablar 1e den la palabra, la hermana,
graclas.

El presidente, empezamos nosotros ya se
cerraron las intervenciones empezamos con
un hermano de Ernesto Castaneda y
terminamos con un minuto y medio con otros
malos Ernesto Castaneda para escucharlo.

INTERVENCION DEL SENOR JAVIER CASTANEDA.
Realmente doloroso para mi venir hasta aca
a afrontar una situaci6n como la que vive
m i, familia de haber sido amenazados desde
hace mucho tiempo por mi hermano a estar
denunciando 10 que sucede en los barrios
del norte sobre todo en el sector de la
esperanza y San Crist6bal, la delincuencia
son contados con una mana y las autoridades
no hacen nada el decir que eso eran
problemas personales no es el medio de
evadir la obligaci6n del estado de proteger
una persona, mi hermano se gan6 esos
problemas personales por defender la
comunidad, por no dejar que atracaran en la
cuadra lechero, al del PAN, al de la
cerveza, al de la gaseosa ya un taxi no
puede llegar a la cuadra porque ya n i les
dicen los atracan no Slno les vale
disparando entonces que estamos viviendo
senores si no contamos con las autoridades,
no contamos con los ediles que buscan a los
comunales, a los presidentes de juntas
solamente cuando son elecciones hay si ahi
el t eLe f ono , hay si saben d6nde est a el
dorni cLl d o , cuaL es la familia cuaLe s son
los que votan por el pero el resto se
olvida de que tienen problemas el decir
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esta salgase de este sector pero como
senores la mayoria no tienen trabajo, la
mayoria no tiene c6mo cambiar de vivienda y
el estado no les subsidia nada, eso Ie
sucedi6 mi hermano Ernesto no se sale de
ahi pero para donde si nadie decia tome Ie
vamos a colaborar para que pague una
vivienda 0 vamos a darle una vivienda, la
mayoria no tiene una vivienda, viven en
arriendo entonces senores y la policia les
pido el favor 10 que dicen mis compane r os
es. muy cierto a veces se denuncia que
destaca con denunciar si los delincuentes
estan dando bala en la puerta de la casa 0
sapo, por lamb6n y para que esto se acabe
hay que acabar con los nidos de ratas, con
los nidos donde se expende e1 micro
trafico, la droga, en las escuelas que
rea1mente los proyectos sean serios no
pani t os de agua tibia y durar dos 0 tres
dias con un proyecto 0 un bienestar y
abandonarlo, necesitamos es que nuestros
j6venes crezcan con valores, que se valoren
como personas y que la familia las va10res,
pero vamos y Le damos un pani.t;o de agua
tibia mediante elecciones y todo queda ahi
de dos 0 tres dias, entonces Le pido el
favor al alcalde y a todos los ediles que
son los que proponen que esto se haga una
realidad y al comandante de la policia, mas
seguridad para el Norte, mas seguridad para
los ediles, mi familia sigue siendo
amenazada de hermana Ie toc6 salir del
barrio precisamente por eLl.o , temo por la
integridad de mis sobrinos y demas
familiares s a vamos a salir a correr un
taxi nos toea salir con escolta dos 0 tres
a la pat a de nosotros porque nos da miedo
ser abaleados desde cualquier sitio,
entonces les pido por favor tanto para mi
familia Como para los demas concejales,
demas companeros seguridad, pongamosle
cuidado que esto es algo serio, e110s son
los que ponen los votos, ellos son los que
mueren por ustedes cunado necesitan los
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votos para presidencia como para Consejo
para los diferentes entes gubernamentales,
entonces brinde un apoyo no los dejen solos
y le agradezco que tengan en cuenta
gracias.

La presidencia les informa a los concejales
que habiamos quedado en cinco
intervenciones y escuchamos 15
intervenciones en total, 15 intervenci6n
estatal entonces antes de levantar la
sesaon informal quiero que escuchen Nancy
Rodriguez que fue amenazada del norte por
un minuto.

INTERVENCION DE LA SENORA NANCY RODRIGUEZ.
Muy buenos dias, bueno yo veo con mucha
tristeza 10 que ha sucedido y se que aca no
es la hora de buscar culpables sino que de
verdad que cada uno de ustedes como
administraci6n y como ente deben de ponerle
cuidado, es triste decirlo que uno no pueda
hacer nada porque realmente cuando uno
qUlere VlVlr en un mejor barrio, en un
mejor sector y se ha de decir denunciar
estas cosas pues pone la vida de uno en
peligro, pero 10 mas triste es saber que ni
la fiscalia, ni la personeria n i. la
Procuraduria, le ponen cuidado a uno como
en mi caso, en mi caso yo de no se algo que
se estaba dando en ml cuadra, con la
comunidad hicimos una cerca para evitar que
vinieran a consumir en la esquina y que el
m asm o senor que estaba vendiendo se fuera,
cuando realmente 10 hicimos fui amenazada,
estos muchachos se me vinieron mi mama vive
en una casa de tablas terminando la cuadra
y vinieron a meterle candela en ml casa
junto con mi mama y mis hijos que estabamos
ahi, 10 mas triste fue que la fiscalia dijo
que esto no era importante, no me quiso
recibir la denuncia, luego por medio de
cartas el general me mand6 un apoyo de
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cuatro meses, cuando vinieron a
entrevistarme el de control que hace me
dijo de nombre Omar por ahi 10 tengo
anotado, usted una mujer tan joven como
usted con su vida, sus hijos, su esposo que
hace viviendo en un lugar de estos, vayase
no se pong a a denunciar esas cosas para que
Le voy a decir yo mentir a usted que esto
va a cambiar, esto nunca va a cambiar si
usted qu i ere vivir tranquila no denuncie, 0

sea como quien dice hagase el de la oreja
gocha y mire a ver como se 10 resuelve,
luego me lleg6 un comunicado que ellos no
creian conveniente que cuando iba a llevar
a mi hijo en el colegio el mismo tipo tiro
el carro con mi hijo, imaginese que fue
saliendo del Santo angel y luego bajando un
tipo con un revolver me arnenazo delante de
toda la comunidad y nadie me puso cuidado y
los muchachos est an sueltos, entonces con
que miro yo esto, 10 mira con p reocupacLon
y 10 mir6 con una gran preocupaclon porque
sabemos que nosotros los lideres
comunitarios no tenemos apoyo de nadie
nosotros somos ahi uno mas del monton,
nosotros no valemos nada, nosotros miramos
a ver de que manera se muere el lider y en
la comunidad nos toca que recoger peso a
peso para poder llevarlo y enterrarlos
dignamente, cuando nosotros tambien somos
elegidos por voto popular como 10 es
cualquiera que est an aca , entonces no es
justo que una comunidad que Ie est a
aportando a la ciudad, que Ie este
aportando al pais y que Ie estamos
aportando ideas y que Le estamos ayudando
que nuestro entorno sera m e j or nos pasen
estas cosas, entonces yo Sl les pido muy
respetuosamente que ustedes miren bien,
vigilen bien y no hagan caso omiso a 10 que
est a sucediendo porque a veces decimos no
eso fue por rifias personales, eso no pasa
mas de ahi pero nos vamos de cuenta que si
se llega al extremo, muchisimas gracias .

........................ ....



FOLIO 52

El presidente, el Consejo decreta levantar
la sesion informal, levantada la sesion
informal las intervenciones van de la
siguiente manera para los citados y los
invitados.
Coronel Raul pico subcomandante
policia, la doctora Anneline Espitia
un i dad de prot ecci on , el defensor
pueblo el doctor Kadir Pilonieta y Rene
Rodrigo Garzon secretario del interior.

de la
de la

del

INTERVENCION DEL H.C. WILSON RAMIREZ.
Que como se va a levantar la sesion
informal debe hacerse la verificacion de
quorum senor Presidente.

El presidente, verifiquen quorum.

El Secretario General procede a hacer la
verificacion de quorum e informa que han
contestado a lista dieciseis ( 1 6 )
Honorables Concejales, por 10 tanto hay
quorum decisorio.

El presidente, esperamos que
lideres que intervinieron se
el final de la intervencion

o j aLa que los
queden hasta

INTERVENCION DEL CORONEL RAUL PICO
SUBCOMANDANTE DE LA POLICIA METROPOLITANA.
Saludo. El doctor Nelson se encuentra
atendiendo con los asuntos que tiene que
ver con el paro nacional agrario y que
conllevan a una responsabilidad no menos
importantes que esta y del caracter de
indole nacional, la intervencion de la
policia nacional esta en decirles a todos
que nosotros como institucion lamentamos
profundamente los hechos ocurridos por la
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muerte del senor lider comunal y que desde
el primer momenta en que se tuvo
conocimiento de este hecho que enluta a
todos los presentes se han tornado las
labores de acompanamiento incluso en todos
los momentos de esta tragica situaci6n para
la familia y que el compromiso que en esto
momenta hace la policia nacional de manera
publica es el de ubicar a los responsables
de este hecho donde deben estar y de la
misma manera decir que se e s t a trabajando
de manera puntual con la Fiscalia General
de la naci6n y con 10 que tiene que ver con
los cuerpos de investigaci6n para dar una
pronta noticia sobre estas personas que han
ocasionado el hecho. Igualmente decirles a
todos que la policia nacional a cambio de
varias manifestaciones aprecio a los
lideres, guardan un profundo aprecio,
respeto y servicio a todos ustedes y
siempre tienen las puertas abiertas y e s t a
dispuesta como 10 dijo el senor concejal
que tuvo la intervenci6n para recibir los y
tomar nota atenta de sus sugerencias y sus
asuntos, la policia nacional en todos sus
niveles producto de Colombia producto de la
comunidad y no son personas de otro pais Sl

no son personas que a ca mismo y del pais,
asi como hay policias que faltan a su
compromiso institucional tambi~n nosotros
tenemos conocimiento de algunos lideres
comunales que t.ambi.e n no han cumplido con
10 que es su deber, aunque no 10 voy hacer
publico me voy hacer manifestaciones en
contra de ustedes en este momenta pero si
10 respetamos y si consideramos que ustedes
son parte importante de esa articulaci6n
envian de los ciudadanos que hacen parte de
las comunidades que tienen a su cargo, de
la misma manera queria entrar en contexto
de 10 que sucede y que se hace una vez que
se· tiene conocimiento de la denuncia,
corresponde a la Fiscalia General de la
naci6n con el CTI y a trav~s de la Sijin de
la Policia Nacional recibir las denuncias
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de manera puntual, denuncias que pueden
obrar dentro de tres situaciones, asuntos
propios del cargo como presidente de la
junta comunal, asuntos de temas familiares
y asuntos de temas personales,
logicaamenaza es amenaza y una vez que
reciba la amenaza le corresponde en su
orden de prioridad a la fiscalia general de
la nacion lleva a cabo un proceso
investigativo para establecer los
responsables y las personas que han sido
parte es amenaza, t.amb i en incluso deberia
estar aqui la fiscalia de la nac i on , no se
espero a buena hora encuentro aqui el
directivo de la unidad nacional de
prot ecci on quien es el organa que en
ultimas emiten los conceptos sobre el nivel
del riesgo y la viabilidad de un asunto de
medida protectiva, como 10 dijo el senor
concejal antes de que se supiera ese
proceso del cual estamos hablando la
Policia Nacional en su momenta coLo co una
escolta porque se veia que el caso que
decia el concejal era por motivo de su
cargo y estaba demostrada la amenaza,
igualmente la Policia Nacional quisiera
senores concejales y senores lideres
comunales nombrarle un servicio a todos,
concejales a nivel nacional, funcionarios
pubLa cos, lideres comunales pero con gran
preocupacion yeo que donde eso fuera cierto
que daria todas las comunidades, todos los
barrios el dia de hoy sin policias para
cuidar todos los derechos de las personas
de los barrios, por eso mismo es que hay
unos filtros determinados por el estado
coLomb i ano que corresponde a la unidad de
prot ecc i on y a la fiscalia establecer en
este momenta principalmente la amenaza y
ese filtro de que tampoco nosotros digamos
que vayamos a prometer que el dia de hoy le
vamos a dar esa seguridad a todos los
concejales 0 a todos los lideres porque no
es posible, pero si en unos casos que 10
ameriten vuelvo y repito por razon de su
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cargo, la Policia Nacional quisiera ser una
institucion omnipotente que pudiese
investigar, sanc i onar, acusar ahorita
nombrarle el escolta, nombrar el correctivo
pero no 10 pueda hacer porque cada
.inst f t uc i on tiene una sat uac i on a cargo y
algunos lideres comunales, algunas personas
por desconocimiento de esta situacion recae
toda la responsabilidad sobre la Policia
Nacional cuando no 10 es si, queria tambien
decirles que de acuerdo a las normas y al
proceso penal cada vez que alguien denuncia
otra persona la Fiscalia General de 1a
nac i o.n y no la po1icia est a en la
obligacion de acuerdo a 1a ley de
informarle a la persona que esta Siendo
investigado con la que es la amenaza de que
esa denuncia cobra porque logicamente de
acuerdo al derecho de la defensa la persona
debe notificar a la fiscalia igualmente, 0
sea que no podemos lr a decir que hay
sorpresas porque la persona a la que
denunciaron se entero sino porque realmente
el proceso penal aqui en Colombia hace que
la persona que hace la amenaza tiene que
enterar la cara que coloquen ahogado y
tambien haga el uso de la defensa
Lo qi cam en t e , en es momenta la Sijin y la
Policia Nacional esta a cargo aqui el senor
mayor Solano, tiene asignado por parte de
la fiscalia nacional de la nacion siete
procesos por casos de denuncias de lideres
comunales, otros tantos t endra el CTI y la
fiscalia de pronto se hace necesario el
1istado que ayer el senor secretario de
gobierno de manera oportuna manifesto de
solicitar porque si algun lider comunal
pueda denunciar a cargo propio, por un
asunto propio y 10 colo co de antemano soy
lider comunal, por el hecho de ser lider
comunal me tienen amenazados, de pronto
haya muchos mas denuncias senor mayor
Solano que hemos de verificar y de cruzar
frente al tema, igualmente en su momenta y
asi cuando los senores lideres comunales 10
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consideren asi como 10 dijo aLl a del senor
lider, el comando de la policia
metropolitana esta de puertas abiertas y
las denuncias deben de hacerse por el canal
oficial que corresponde, nosotros no
podemos ir a decir que porque yo 10 dije en
una reun i on 0 que porque 10 man.if est e en
vanguardia liberal 0 por cualquier medio, 0
porque 10 dije aca ya se van a tomar
medidas, no hay que acercarse y hacer la
denuncia por ese tipo de amenazas y por esa
situaci6n. Igualmente es de publico
conocimiento el caso de la muerte del senor
lider comunitario vuelve y Repito
lamentamos y que de una u otra manera
podriamos decir que nosotros y estaba
cumpliendo con su labor de lider comunal y
bien de esa comunidad y que realmente son
muchos los amigos y muchas las personas que
estan aca que 10 aprecian y que 16gicamente
la Policia Nacional es consecuente y se une
a rechazar ese delito, ese cr1men que
ocurr10 contra este lider, ir a
descalificar la labor con la tarea, con las
ejecutorias que falleci6 un lider y que
llev6 a cabo durante su intervenci6n de su
barrio no seria prudente y no seria
oportuno, Sl igualmente ya para finalizar
la charla queria decirles que las mismas
personas que son los familiares de la
victima, observaron en este momento en que
ocurrieron los hechos a un joven de est a
comuna el cual en hechos desafortunados en
el mes de diciembre por un problema que
hubo inclusive un hijo del lider y otros
muchachos fue objeto de un disparo del
lider en la cabeza afortunadamente en ese
momenta le roz6 el cuero cabelludo y
desafortunadamente porque qued6 este senor
haya con ese problema, el cual fue
denunciado, igualmente yo considero de que
en este momento no es ar a decir Sl eI
actu6 bien 0 actu6 mal porque 10 reconozco
y 10 digo en parte de la Policia Nacional
que fue una excelente persona, un excelente
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lider pero t.emb i.en hay que mirar tambien
otras circunstancias que puedan rodear el
caso no 10 digo a nombre de la instituci6n
10 digo de acuerdo a las versiones y de
acuerdo a las mismas diligencias que fueron
recolectados por los familiares que
observaron el hecho y fueron testigos del
hecho, senor secretario de gobierno
estariamos de pronto pendientes para una
actividad puntual de que los lideres se
acerquen a tomar la denuncia con fiscalia a
bordo, con Sijin a bordo y asuntos
puntuales que tengan que ver con el cargo y
con la labor de las actividades que cumplen
cada uno de ustedes el dia de hoy, muy
amable senor Presidente del concejo.

INTERVENCION DE LA DOCTORA ANELINNE ESPITIA
DE LA UNlOAD NACIONAL DE PROTECCION.
Buenos dias, como representante de la
unidad de protecci6n quiero decirles que
lamento mucho el hecho donde este lider
comunal perdi6 su vida, quiero decirles que
10 conoci en el mes de diciembre, el estuvo
en la oficina solicitando la ruta de
protecci6n, llevandolas denuncias
pertinentes, formularios, su acreditaci6n y
condici6n del lider, fotocopia de la cedula
del cual iniciamos la ruta para realizar el
estudio menor de riesgo y grado de amenaza,
es estudio a nivel de riesgo que se
realizara los lideres, a la poblaci6n y
objeto que contempla el decreto 4912 y que
fue modificado por el decreto 025 del 2012
menciona claramente que la unidad nacional
de protecci6n esta en la obligaci6n de
brindar seguridad, dirigentes,
representantes activistas defensores de
derechos humanos, de victimas, sociales,
civicas, comunales 0 campesinos, en este
caso el era un lider social 10 cual era
poblaci6n objeto nuestro, para poder la
Uni6n Nacional de Protecci6n brindar estas
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medidas mediante el estudio de nivel del
riesgo esta regido por un resultado el cual
debe ser un riesgo extraordinario 0

extremo, cuando el r' i e s qo es ordinario, la
persona no amerita ninguna p r ot e c c i on , el
riesgo extraordinario, 10 contempla el
deCreto 3912, es aquel que las personas
como consecuencia directa del ejercicio de
sus actividades y funciones politicas,
publicas, sociales, humanitarias 0 en
relacion al ejercicio de su cargo, no estan
obligadas a soportar, comprende el derecho
de recibir del estado p r ot e c c i on especial
por parte del programa respecto de su
poblacion y siempre que reuna las
caracteristicas exigidas, en este caso el
riesgo que se origina y la p r ot e c c i on que
brinda la unidad nacional de proteccion,
valgase la redundancia es por el ejercicios
de, sus actividades 0 funciones politicas,
sociales, humanitarias, el era un lider
reconocido como 10 es y el coronel su labor
fue muy grande por estos barrios del norte
de la ciudad, pero revisando el resultado
del estudio de nivel de riesgo para conocer
cua Le s fueron las medidas que se la
aprobaron, pude evidenciar que el rlesgo
dentro de todo el estudio que se hizo, no
quiero causar polemica con esto pero si
quiero ser clara se or i q i no ese riesgo 0
esas rencillas familiares que se presentan
desde hace dos a fio s integrantes del parche
del barrio San Cristobal segun 10
manifestaba por el en la entrevista que se
le hizo, el en la entrevista pues fue claro
con la unidad y comento textualmente se
generaron roces, peleas, confrontaciones
entre familias con la pandilla del barrio
San Cristobal y temo porque en cualquier
momento atentan contra mi vida, debido a
esto y a mas indagaciones que hizo el
analista de riesgo en cual estaba asignado
al caso, se pudo determinar que ese rlesgo
obdecia mas a rencillas familiares,
igualmente el c omen t o que hay denuncias de
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su esposa, de su hermana donde claramente
a s t a n s e riaLando los integrantes del parche
del barrio San Cristobal que son los
directamente responsables de 10 que a el Ie
pueda acontecer, es importante a ca con la
Sijin presente, la fiscalia, que interpuso
en ese momento la esposa de este lider, la
hermana igualmente que el interpuso para
poder determinar quienes son los
directamente responsables, igualmente e I en
los coment o acerca de un inconveniente que
tuvo con alias Roya un integrante de esta
banda, quien en el mes exactamente 8
noviembre 2013 tuvieron un altercado, creo
que es un menor de edad, creo que tiene 15
a fios , 10 iba a agredir, y en ese momenta e I
reacciono, cierto y acciono su arma el
mogoso como 10 llama en ese momenta para
defender, de ahi el fue claro, manifesto
que se habia esas rencillas las tenia desde
hace dos anos por una s i t.u a c i on entre su
hijo y su sobrino y la otra pandilla y una
novia y bueno una serie de cosas que no me
corresponde a mi analizar, pero
directamente a la Fiscalia General de la
na c i.on de la Sijin, pero si debido a esta
s Lt ua c i on el mismo manifesto, que eL mismo
fue claro, su riesgo no a r r o j o resultado
extraordinario, yo lamento mucho eso porque
es algo que es una vida, es un lider
reconocido pero no podemos ser ajenos a la
situacion, a la verificacion que se
presencia en estos momentos y 10 que el
mismo manifesto, de todas formas la unidad
de pr ot e c c i on e s t a para brindar p r ot e cc i on
como 10 contempla el decreto 4912 que dice,
que es ob Ld qa c i on del estado la p r c t e cc aon
integral de las personas que se encuentran
en situacion de riesgo extraordinario
extremo como consecuencia directa el
ejercicio de sus actividades 0 funciones
politicas, pubLf ca s , sociales, humanitarias
en relacion del ejercicio de su cargo,
s equn el ana Ld s i s de riesgo esta situacion
se genera de unos conflictos familiares,
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desde hace dos anos venian y no fue en
ejercicio de su cargo segun 10 que el
manifest6, cierto porque eso 10 tenemos
bajo la entrevista que se le hizo
directamente por eso el resultado no fue
extraordinario, yo invito a los lideres que
mencionaron estar amenazados se contraten
conmigo la unidad de nacional de protecci6n
tiene la sede en Provenza en la calle 106
23a 6- 90, nosotros estamos prestos para
atender a todas las personas que soliciten
la protecci6n, cierto activar esa ruta para
que, pero si es claro de pronto que esa
protecci6n que se pide no este sujeto a la
situaci6n de riesgo, a menos que el decreto
4912 contempla en su articulo noveno un
tramite de emergencia, a menos que el nivel
central determine que este lider est a
pasando por una situaci6n de emergencia
bastante grande, entonces activa los
mecanismos y en 72 horas se le esta
asignando las medidas, la unidad nacional
de protecci6n que tiene varias medidas a
implementar que son esquemas protectivos,
vehiculos, auxilio de transporte, apoyos de
reubicaci6n, chalecos, tiene una diversidad
de ayudas, pero obviamente una vez se
determine que ese raesqo fue originado por
el ejercicio de su funci6n, dentro de una
comunidad, entonces nuevamente como
funcionaria lament6 mucho esta perd i da
porque hable con el y se que era un
excelente lider, pero esas son las
condiciones que se generaron del estudio,
entonces yo se invito, a la fiscalia,
invito a la Sijin revisar muy bien eso que
el en ese momenta manifest6 y que ya estan
las denuncias, no solamente del tiene sus
familiares donde es claro y directamente
esta nombrando a este parche de este barrio
y a este joven en particular para poder
hacer las investigaciones pertinentes y
poder determinar qUlenes son los
responsables, agradezco mucho yo estoy a
cargo de la activaci6n de ruta de
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protecci6n igualmente EDY cuando yo estoy
por fuera, ella e s t a todo el tiempo en la
oficina pero la idea que una vez lleguen
esa solicitud de activaci6n de ruta de
protecci6n 10 podamos hacer inmediatamente
y siempre 10 hacemos, yo siempre Ie digo
ahi no podemos irnos de la oficina hasta
que hayamos tramitado absolutamente todos
los casos de amenazas, agradezco mucho la
atenci6n.

INTERVENCION DE EL DOCTOR KADIR PILONIETA
DEFENSOR DEL PUEBLO.
Saludo. La defensoria del pueblo regional
Santander lamenta profundamente el
fallecimiento de Ernesto castaneda Ie
hacemos extensivo un saludo desde la
defensoria nacional a la familia a las
amlgas y amigos de este importantisimo
lider, un mensaje igualmente de solidaridad
para los demas ediles y presidentes de
juntas de aCClon comunal, a quienes les
extiendo un mensaje de apoyo y los invito a
que sigan ejerciendo con la hidalguia y con
la fortaleza y con el amor con que vienen
ejerciendo esta noble actividad de la
defensa de los derechos de las comunidades
de Bucaramanga, en ese sentido la
defensoria del pueblo ha estado muy
pendiente de este tema de la seguridad toda
vez que tenemos cerca de 250 funcionarios
en nuestra regional, cerca de 6000 personas
a nivel nacional trabajando en la defensa
de los derechos humanos, en distintas y en
variadas actividades en ese sentido
queremos decir que cuando se presentan las
correspondientes quejas y cuando algunos
lideres han ido a la defensoria del pueblo
se activa la alarma de ATQ que es la
atenci6n a tramite de queja y hemos enviado
a las distintas autoridades especialmente
la policia nacional y a la unidad nacional
de protecci6n, solicitudes especiales que
cumplen con el rigor de la ley 24 de 1992,
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respetuosamente le solicitamos al senor
concejal Uriel Ortiz que nos allegue la
documentaci6n sobre la denuncia que ha
hecho aqui en el Consejo sobre que la
defensoria de Pueblo no act uan el caso del
senor Ernesto Castaneda, hemos revisado
minuciosamente la base de datos y no
encontramos una sola queja n i, de el n i de
su grupo familiar, igualmente en ninguna
oportunidad dentro de m i, lista de personas
que solicitaron atenci6n y entrevista por
parte del defensor lamentablemente, tengo
que decir que Ernesto nunca se acerc6 a la
defensoria del pueblo y por eso quiero muy
respetuosamente dada su condici6n de
autoridad municipal exigirle claridad y
puntualidad sobre esa aseveraci6n, en este
momenta la defensoria del pueblo regional
Santander esta haciendo un trabajo
importante de raigo Nacional a traves de
sistemas de alerta tempranas y hemos
detectado algunos niveles que preocupan"
esta semana le hemos presentado al senor
defensor nacional del pueblo un informe que
hablan de la presencia de grupos armados al
margen de la ley y en ese sentido llamamos
la atenci6n de las autoridades tanto
municipales como departamentales en los
escenarios donde a traves del sistema de
alertas tempranas y cuando tengan informe,
con el aval del senor defensor del pueblo
se 10 hare conocer al honorable Consejo
Bucaramanga, a la policia nacional, a la
seccional, al senor coronel Nelson Ramirez,
con quien he conversado personalmente sobre
este tema de las amenazas a los lideres,
que importante es que cuando hay una
amenaza y el nivel de riesgo que demanda
una amenaza de nivel de grupo armado de al
margen de la ley 0 de alguna persona que
tiene la vocacron de generar dafios y 10 ha
demostrado en la persona de este
importantisimo lider de la policia nacional
y las demas autoridades actuen
inmediatamente, sobra decirlo pero era
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merecedor de una escolta personal, sobra
decirlo pero era merecedor de cuando menos
un chaleco 0 un instrumento de comunicaclon
y que se hagan efectivas las medidas de las
autoridades correspondientes, la
desconfianza que reina dentro de la
institucion es la desconfianza que a ahi de
las comunidades en algunas de nuestras
instituciones se merman cuando no se actuan
de la manera en que las comunidades exigen
yaqui 10 que se est a mandando no es un
imposible, mientras muchas autoridades
tienen escoltas por montones nuestros
lideres en nuestras pequenas comunidades ni
siquiera tienen un medio de comunicacion
id6neo para que a t raves de e st os puedan
poner en conocimiento de la autoridad las
amenazas que vienen realizandose, esa
contaminacion que haya partir del micro
t. ra f i co , y que han denunciado importantes
lideres aqui como John Contreras, Nelson y
los dem as es importante que no le hagamos
la vista a un lado que tengamos en cuenta
esas importantisimas denuncias que voy se
han presentado en esta importante
corporaci.on como es el Consejo Bucaramanga
y se le de tramite. he invitado ya a los
lideres a una reunion el dia de manana a
primera hora en la defensoria pero quiero
hacer un pequeno exhorto para que a traves
del subcom t t e que est a representado en el
senor alcalde, en el gobernador de
Santander y las demas autoridades
competentes, el subcorni t.e de seguridad del
cual hacemos parte todos sea citado con
caract er extraordinario para que evaluemos
esta si t.uacLo n que demanda una acci on
inmediata de parte de todas las
autoridades, y el llamado por supuesto que
la unidad nacional de proteccion revise
cada uno de los riesgos que ha catalogado
como ordinarios por parte de las distintas
personas que aqui se han manifestado porque
realmente 10 que observamos es que en el
caso del senor Castaneda el riesgo se habia
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valorado como ordinarios y fijense 10 que
termino ocurriendo este subcomite de
prevencion, proteccion y garantias de no
repeticion en Bucaramanga es importante
doctor Rene Garzon que sesione prontamente
para que la p a r t i c t p a c i on efectiva de las
victimas del conflicto y que hacen parte de
la mesa municipal se haga presente y por
supuesto la defensoria del pueblo regional
de Santander estara acompanando en esta
gesti6n, doctor Rene Garzon yo se de sus
buenos oficios, de su gran laboriosidad, no
desconocemos de su preocupacion que ha
tenido con los lideres y es importante que
hagamos pronto una r e una on con el coronel
Ramirez para que se ha reevaluados y red
estudiados los a n a l d a i s de riesgos de cada
uno de los lideres de la comunidad y que
como ya dije han sido catalogados como de
riesgo bajo, en ese sentido la e xp o s Lc i on
nuestra la defensoria del pueblo los invito
entonces a que confien en las autoridades
que pronto se pase el duelo de esta
sensible perdida y con mas y enconado
arrojo sigan ustedes defendiendo los
derechos de las comunidades y que sirva es
ta lamentable p e r d i da de una Le c c i on para
nosotros como autoridades administrativas
de las cosas que debemos corregir para
evitar que los defensores de los derechos
humanos sigan desprotegidos por el estado,
muchas gracias.

La presidencia le agradece al Dr. Kadir
Pilonieta su intervencion, quiero
recordarles a los concejales de la ciudad
que pasada las intervenciones seguimos con
el estudio del POT, mas de 400 articulos y
vamos hasta ahora aprobando en el articulo
60, entonces para terminar las
intervenciones de la administracion y de
las personas invitadas y citadas tiene la
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palabra el secretario
Rodrigo Garzon.

del interior Rene

INTERVENCION DEL SECRETARIO DEL INTERIOR
RENE RODRIGO GARZON.
Un saluda para todos y cada uno de los
asistentes a esta convocatoria que a bien
hace el Consejo la ciudad frente a un hecho
tan lamentable como el que sucedio la
semana anterior en Bucaramanga, paz en la
tumba de nuestro lider companero y amlgo
Ernesto Castaneda y pedirle a los
organlsmos molestados ya que no podemos
remediar el dolor de la familia y
devolverlo a la vida que los culpables asi
como 10 venimos haciendo ml coronel los
organismos restados prontamente puedan
estar pagando la culpa de este viI
asesinato, un abrazo de condolencia a toda
la familia Castaneda;, quiero de la misma
manera a nuestro companero y amigo Benjamin
si en algun momenta no hemos of en dido 0 no
10 hemos podido atender pedirle disculpas a
veces las agendas que manejamos es
supremamente apretadas y no nos da tiempo
para atender algunas cosas que pueden ser
mas importantes de 10 que estamos haciendo
en su momento, 0 por ejemplo tengo una
agenda de 18 citas 0 actividades que tengo
que desarrollar en diferentes puntos de la
ciudad y no humanamente no me da tiempo
pero si alguno de los ediles 0 presidentes
de aCClon comunal y hasta personalmente que
hizo las alucinacion necesariamente Ie pido
disculpas Sl no 10 he podido atender por
alguna cosa, gracias Benjamin; el tema de
la seguridad es un tema supremamente
complicado muy duro y uno ojala tuviese
tiempo, recursos, medios y logistica para
poder influenciar en todo 10 que se vive y
en cada uno de los sectores de Bucaramanga,
los ediles y los presidentes de accion
comunal y la dirigencia social que se vive
dia a dia en los barrios pues
necesariamente esta expuesta a diferentes
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atropellos por cualquier cosa que se pueda
suceder en el barrio, al primero que buscan
para cualquier necesidad de la comunidad es
a la presidenta 0 a el edil, pero t.emb i en
por cualquier cosa mala que suceda al
primero que Ie echan la culpa es al
pre sid en teo ale d .iL, 0tra adm in is traci6n
municipal viene desarrollando en las
actividades que en un momenta dado 10
pueden perjudicar, perd6n.

La presidencia Le solicita al publico
presente por favor guardar silencio para
poder terminar esta jornada que ha sido una
jornada intensa y larga pero que Le hemos
dado el micr6fono y la participaci6n a
todos.

INTERVENCION DEL SECRETARIO DEL INTERIOR
RENE RODRIGO GARZON.
Y a uno I.e da tristeza por ejemplo saber
que algunas de las actividades que
desarrollamos pues vayan en contra via de
poderle brindar la oportunidad y seguridad
a los lideres comunitarios, hemos tornado
medidas tan fuertes como la recuperaci6n
del espacio publico, hemos tornado medidas
como la recuperaci6n de la calle del humo,
hemos tornado medidas como la recuperaci6n
de la zona 30 en Bucaramanga y asi un
sinnumero de actividades que necesariamente
en un momenta dado pueden afectar a los
dirigentes y a los lideres del sector, ahi
el chato 10 decia hicimos cinco
allanamientos, hicimos no porque no tengo
que verlo, hace parte del Consejo de
Seguridad que se maneja con la
administraci6n municipal, hicieron cinco
allanamientos en el sector de la Comuna
nueve aLl a en San Pedro y en San Martin
para tratar de contrarrestar las ollas
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permanentes y que vienen afectando la
comunidad y la seguridad en el sector pero
eso necesariamente afectan, alguno y le
echa la culpa a uno y desafortunadamente
muy seguramente le echan la culpa el
presidente de la junta de acci6n comunal,
nosotros yaqui que afortunadamente qued6
claro las delegaciones constitucionales que
tiene cada una de las entidades, la policia
debe los bienes y la honra y la vida de las
personas de nuestro pais pero ellos
necesitan herramientas logisticas y
tecno16gicas, hecho que tenemos que el
estado se las da pero que tenemos que
reforzarlas a traves del administraci6n
municipal y yo les puede decir, no hemos
escatimado esfuerzo en fortalecer
absolutamente todas esas herramientas
logisticas y tecno16gicas para la policia,
pol icia, ejercit 0, CTI, mig raci6nCo lomb ia,
secretaria del interior, hemos fortalecido
financieramente aca una de estas entidades
para que le puedan prestar una atenci6n
pronta a la comunidad, que hay problemas,
si claro que hay problemas, claro que
tenemos problemas, tenemos inconvenientes
pero no necesariamente en el dialogo y
desafortunadamente tiene que suceder hechos
como est os para que pongamos el dedo en la
llaga, a veces como 10 dijo, 10 dije
ahorita dejamos pasar 10 importante por 10
urgente y hoy afortunadamente y
desafortunadamente para la familia
Castaneda la muerte de su companero nos da
la posibilidad de que estemos todas las
instituciones que tenemos que velar por la
vida de los Bumangueses y los colombianos,
ayer no hicimos un Consejo de Seguridad nl
una reuni6n comunal para la seguridad para
invitar a todas las personas porque
16gicamente el hecho sucedi6 el fin de
semana y no podiamos hacer otra cosa con la
secretaria del interior que invitar a los
dirigentes, a los lideres de cada una de
las asociaciones que componen la diligencia
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comunal en la ciudad los llamamos a t r a v e s
de uno de sus integrantes del senor William
para que entre los dirigentes y
asociaciones nos pu s i e r amo s de acuerdo con
todos los organismos de seguridad del
estado, policia, e j e r c i t o , CTI, mi qr a c i on ,
Procuraduria en que tenemos, como debemos
actuar y que debemos hacer, ayer nos
reunimos, llegamos algunas conclusiones que
con las tres 0 cuatro personas que nos
a c omp e fia r on por parte la comunidad dijimos
primero tenemos que educar y capacitar a la
diligencia comunitaria de Bucaramanga, para
que sepa a donde acudir frente a una
amenaza, frente a un riesgo, frente a un
problema porque no saben, muchos no saben
para d ond e coger y entonces se qe n e r o que
cada una lector Kadir, cada una de estas
instituciones vamos a generar a t.z a v e s de
la Secretaria del interior un seminario de
seguridad para la dirigencia comunitaria
nuestra para que sepan quien es el
responsable y que tienen que hacer en el
momento que se les presenten inconvenientes
y a todos Loq i c ame n t.e e s t a n invitados para
eso, t.e mb i en se de t e r mi no que debemos
generar mayor inversion en la proteccion
para los amigos comunitarios comunales,
como 10 hacemos? Hay que definirlo
juridicamente y jefe unicamente para poder
mirar como podemos nosotros hacer esta
inversion de la misma manera se propuso por
parte de la diligencia comunitaria una red
de apoyo como una red de apoyo con
herramienta logistica 0 tecnologicas para
que el lider pueda denunciar, reaccionar e
informar de manera inmediata a cualquier
organismo de seguridad, sea policia, sera
e j e r c i t o , sea cual sea las entidades que
estemos en cadena a todos para poder
prestar la atencion a cada una de las
personas que sientan vulnerada sus
derechos, t arub i en dij imos una cosa porque
mas preocupo que saliera en los medios de
comunicacion que el 20% de la diligencia
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comunitaria estaba amenazada, son
aproximadamente 270 presidentes de accion
comunal y 140 ediles, ese es un numero
grande y si Ie sacamos el 20% pues el
num ero es supremamente abultados y esa si
es una p reocupac i on para cualquier
administracion y para cualquier ente de
seguridad, entonces como no tenemos la
informacion en la Secretaria, no tenemos
una base no la tiene cada quien la maneja
porque las denuncias frente a las amenazas
de la recepcionan 0 la Sijin 0 la
fiscalia, entonces quedamos ayer que vamos
a generar un listado de presidentes de
acci on comunales y debales, vamos a mandar
a los organismos de seguridad para que nos
hagan los cruces de informacion y veamos
qu i enes han hecho las denuncias frente a
amenazas para saber exactamente quienes
son, donde estan y poderle generar unas
estrategias con ellos, hay personas que no
denuncian por temor entonces ahi cuando
hagamos la reunion con los ediles y con los
presidentes pues vamos a tener que a la
informacion mas clara y puntual, de quienes
y cada uno de ellos para poder tener
certeza a que nos enfrentamos y en que
sector debemos y con quienes debemos
trabajar, tambien quedo claro y debemos
generar unos mecanismos alternativos de
denuncia por parte de la comunidad
especialmente los presidentes de aCClon
comunal y ediles y diligencia comunitaria y
social, unos sistemas alternativos para que
no tengan necesariamente en el momenta de
la denuncias que dejar sus datos y la
fiscalia nos hablaban de un programa que
ellos tienen en donde no necesariamente se
requiere de que dejen en nombre y la cedula
y todo eso porque si es muy importante para
poder articular la seguridad de la ciudad
que haya la denuncia, si no hay la denuncia
no podemos hacer, no podemos brindar
seguridad porque no tenemos la informacion,
la informacion la brindan las comunidades y
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por eso hay que incentivar el denuncio, que
la gente denuncie pero hay que brindar las
alternativas y los medios para que esa
persona no se sienta vulnerada y que no
vaya tener la posibilidad en un momenta
dado sienta en riesgo su vida y la de su
familia 0 de sus allegados, eso 10 tenemos
que ir trabajando y 10 debemos hacer,
tambien aqui me decia uno de los companeros
vamos a generar unas reuniones peri6dicas y
asi ustedes 10 deciden, unas reunlones
peri6dicas, considero que no puede ser con
todos pero si con los presidentes de las
asociaciones que e s t.a n mas cercanos 0 con
las personas que quieran a r a informar de
su caso especifico en el momento que
hagamos esa programaci6n peri6dica con
ediles y presidentes de acci6n comunal y
podemos, y 10 podemos hacer de manera
inmediata para que podamos nosotros tener
la informaci6n porque el que no sabe
relativamente es como este no ve, pero
tambien de esta reunlon del Consejo debe
salir una cosa muy importante y ya para
terminar la modificaci6n del decreto 1412
de diciembre 16 del 2011 y el decreto 1225
del 12 junio 2012 de la unidad nacional de
protecci6n por que hay que hacer un
capitulo especial si 10 nombren en el
decreta a los presidentes, a los ediles, a
las asociaciones de campesinos, a todas
esas personas que tienen cierta
vulnerabilidad por las funciones de su
cargo no podemos como 10 decia el doctor
Kadir que simplemente porque el Presidente
se metieron un problema personal con otro
10 saquemos de la posibilidad de que tenga
p r ot e c c i on del estado, 10 decia muy claro
todos los dirigentes comunitarios comunales
los problemas personales que yo me gano
casi siempre menos gano por las funciones
que desarrollo en mi comunidad frente a las
actividades que desarrollo frente a las
denuncias que molestan algunos s610 echo de
la casa del humo que decia nuestro amigo
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edil, el solo hecho de generar una dinamica
de, r e c up e r a c d on de la calle del humo hizo
que se le generara una amenazas, el solo
hecho de tener una diferencia politica en
un sector con diferentes grupos politicos,
se gene ran amenazas entre la misma
comunidad, entre la misma diligencia en los
diferentes sectores y eso de parte t.a mbi e n
del componente las funciones que desarrolla
cada una de las personas que se ponen el
reboquetes de los lideres en los diferentes
sectores de la ciudad, entonces hay que
hacer un llamado respetuoso al ministerio
del interior, poner este ejemplo y este de
la llaga que estamos poniendo hoy, nosotros
no nos molestamos por las criticas ni por
los insultas porque la misma s Lt ua c i on en
un momento dado la a dmi n f. s Lr a c i on hoy aqui
sentada podemos tener la tienen ustedes en
sus barrios porque ayer la gente le exige
nos critica y los insultos y le reconoce
tambien el trabajo que desarrollan,
entonces aqui estamos todos y queremos
estos puntos que sacamos en la reunion de
ayer y que consolidamos con la reunion y
con las sugerencias y con el dolor con que
expresaba la diferentes lideres que pararon
aqui a exponerle a los honorables
concejales la s Lt ua c i on vamos a tratar de
generar una d i namLca con cada una de estas
instituciones con el estado, con los
organismos de seguridad, con la
administracion municipal para que podamos
tener un mejoramiento, un mejoramiento en
la a t e nc i on a 10 que tiene que ver con la
proteccion de nuestra diligencia comunal,
muchas gracias senor Presidente.

El presidente, para sacar las conclusiones
del dia de hoy los concejales cinco
minutos, la bancada liberal, la bancada de
cambio radical unida en una sola y los
demas partidos independientes.
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INTERVENCION DEL H.C. CHRISTIAN ARGUELLO
Yo creo que hoy hemos vivido una jornada
muy importante que busca y que ha
despertado ese sentimiento y esa necesidad
que tiene todos nuestros lideres comunales
de sentir la presencia del estado, sentir
el acompanamiento, de sentir que estan
tranquilos en el ejercicio de sus
funciones. Yo creo que el ej ercicio que ha
hecho el Presidente es fundamental porque
hemos tenido aqui las autoridades que son
quienes deben escuchar y acatar ese llamado
con urgencia que ellos estan haciendo en el
tema de su seguridad y la tranquilidad que
tiene que tener para ejercer las funciones
que ellos estan representando de manera
permanente, yo hago una invitaci6n
Presidente porque yo creo que 10 que se ha
hecho ha sido fundamental pero quienes
deben actuar son las autoridades, la
funci6n de nosotros como Consejo es hacer
un seguimiento y deberiamos hacer una nueva
situaci6n es mas adelante de nuevo con los
ediles para poder analizar c u a I ha sido el
a c omp a fiarni en t o , c u a L ha sido el resultado,
c u a L ha sido la efectividad de esto que se
ha hecho hoy para que no quede simplemente
como una sesi6n mas donde podamos hacer un
balance y poder saber y poder concluir que
10 que es realmente se hab16 aqui hoy se
llev6 a tomar decisiones que correspondan a
las necesidad que ellos e s t a n teniendo en
este momento, entonces yo hago esta
invitaci6n Presidente porque yo creo que ya
nosotros como concejales la intervenci6n es
minima, yo creo que la urgencia de todos
eran es ser escuchados en el caso de los
ediles de nosotros escuchar sus necesidad
de las autoridades, escuchar precisamente
ese llamado que ellos e s t a n haciendo, pero
creo que de ahora en adelante la actividad
nuestra como concejales es hacerles
seguimiento a las decisiones que se tomen
de ser el acompanamiento para saber que

CONCE.JO DE.....----~-..-...--- -----:.~-
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realmente se pudieron dar soluciones a esta
problemAtica, asi que Presidente yo hago
esta invitacion yo creo que nosotros
estamos m as aLl.a de toda la d i scusaon que
podamos dar porque ya la dieron ellos y es
simplemente hacer el acompanamiento para
poder lograr un resultado importante ante
este llamado que ellos estAn haciendo,
gracias Presidente.

La presidencia
presentes entre
concejales que
silencio para
Sandra pachon
esta sesion.

le solicita a todos los
ellos a los honorables

estAn allA en el fonda
escuchar a la companera

que ya vamos a terminar con

INTERVENCION DE LA H.C. SANDRA PACHON.
Saludo. De manera especial a todos los
lideres y ediles que tuvieron hoy el valor
y que como siempre andan muy dispuestos y
muy atentos a toda esta serie de
eventualidades que pasan en la ciudad,
lamentar la perdida de un gran lider en
nombre la bancada del partido de la U, del
partido cambio radical, la verdad que son
sucesos que uno no quisiera que pasara en
la ciudad, paso y hoy est an ustedes
colocando su voz de protesta y obviamente
tambien ese sentimiento de que sean
escuchados a traves de las instancias
competentes para que se tomen las medidas
pertinentes y evitemos que se sigan
ocurriendo estos viles asesinatos, en gente
que trabaja por la comunidad, que siente su
comunidad que se esmera dia a dia con
sacrificio para lograr realmente que su
sector sea mAs armonico, mAs amigable, a
Ernesto castaneda tengo que decir que en
paz descanse 10 conoci tambien como un gran
lider, un gran dirigente, comparti tambien
trabajo en la corporacion de defensa con
quien tuve la oportunidad de colaborarle
alli y de verdad que uno siente esa
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tristeza pero que t amb i en ciento que hoy
Dios nos abre un camino para que estas
instituciones que les corresponde y les
compete como concejales de la ciudad que
hoy tambien estamos bus cando esa puerta
para que se de realmente, no creemos esa
trlpulaci6n de esfuerzos, no voy a repetir
porque creo que el doctor Rene Garz6n, el
coronel y obviamente el defensor del pueblo
quienes han intervenido con la
representante de la unidad de protecci6n
han hecho unas importantes observaciones,
pero que esto no se quede en el tintero, en
el papel que realmente esto se lleve y se
cumpla y por eso Presidente existen las
comisiones en el honorable Consejo
municipal, hay una comisi6n que es la
Comisi6n de asuntos sociales, ambientales y
de derechos humanos esta es la Comisi6n que
tiene que hacer seguimiento frente a 10 que
hoy han dicho a traves de la administraci6n
municipal y las instancias competentes, e
igualmente insisto para que ustedes
convoquen tambien a la Iglesia,
independientemente de las diferentes
ideologias es que en aqui tambien radica la
familia, en unas politicas publicas que
lleven y yo pensaba hace poco y tom6 el
ejemplo de una profesora cuyo hijo estaba
muy bien en su familia, de una u otra forma
lleg6 a consumir estos alucin6genos y hoy
en dia la cantidad de plata que ha tenido
qu~ gastar para poder resocializar y todos
los tratamientos para finalmente tener que
sacarlo de alli porque es que estaba
rehabilitado y volvi6 a caer, yo me
pregunto si eso es una profesora que tiene
posibilidades de pagarle a un hijo como
seran los dirigentes y amigos que vrven en
su comunidad donde hay familias que no
tienen la posibilidad de contar con los
recursos y llegar a resocializar una
persona no es de un dia, no es de dos dias
es de unos largos meses y anos y eso quien
10 paga, asi que los temas de desarrollo

DE.........
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social, los temas de la Secretaria del
interior y obviamente la policia. Con los
que estan presentes Dr. augusto rueda en su
programa de un nuevo ciudadano, en los
programas de tolerancia y movimiento, en
los programas de INDERSY, bueno una
cantidad de programas que hay tenemos que
involucrar tambien algunas apreciaciones
importantes de los dirigentes, piensen que
buscamos, contamos programas novedosos pero
cuando llegan aqui los ediles, los
presidentes de juntas de comunales yo casi
quisiera preguntarle uno a uno conoce los
programas que esta sacando la
administracion municipal, han concertado
llegan a sus sectores, llegan a sus barrios
se sienten parte importante de este
gobierno, entonces aqui es donde debemos
empezar a mirar, a articular, generar
esfuerzos y doctor Rene se que han hecho
muchas cosas positivas, muy buenas igual la
policia pero aqui esto es un aviso
importante y es que no podemos permitir que
despues de esta sesi on plenaria Presidente
vuelvan a ocurrir otros hechos lamentables
como los pasados con el lider Ernesto
Castaneda, como Vianor que paso tambien una
situacion similar y la verdad no se que
pasaria si encontraron a los responsables 0

no, entonces esto no puede pasar y que esto
sea el preambulo para el dialogo, la
concertacion, las alianzas entre
instituciones doctor Rene, la Iglesia es
importante, el amor aDios, el temor en las
familias de este gran padre celestial
mientras .no lleguemos en el corazon esto
hace muy complicado por 10 demas agradecer
la Presidente y decirle los ediles y a los
lideres que saqan trabajando, que cuenten
con el Consejo de la Ciudad y que Dios los
va a ayudar para sacar esto adelante
evitando que haya mas muertos porque aqui
10 que buscamos es la defensa del derecho a
la vida, muchas gracias Presidente.
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INTERVENCION DEL H.C. URIEL ORTIZ.
Pues agradecerles a todas las personas que
intervinieron a todos los lideres y sobre
todo comunales y comuneros que tuvieron el
valor civil de venir hoy a exponer la
s i t.u a c i c n yo se es t ambi e n del dolor del
momento que en ellos les embarga y en eso
excusamos pues a veces frases de fuera de
tono porque yo se el trabajo que ellos
hacen y t.a mb i e n del trabajo que e s t a
haciendo la policia y la Secretaria de
gobierno como 10 dijeron, pero yo creo que
es propio tambien del momenta subdirector y
el doctor Rene que hay que superarlos y hay
que brindarle apoyos a ellos para hacer un
contacto de comunidad y policias, hay que
hacer ese trabajo envie al ese mensaje al
coronel que hay que mezclarse mas con los
lideres porque los lideres quieren t amb i en
ayudar, quieren ayudar y yo se que ellos
t ambi e n tienen en su conciencia que el 99%
de la policia todos son personas que e s t a n
comprometidas en sacar adelante la
comunidad y sus funciones, 10 primero que
todo le quiero decir a los lideres es que
el Consejo porque de s pue s van a decir mire
no paso nada y eso le echan la culpa el
Consejo, el Consejo 10 un i c o que pueda ser
es 10 que estamos haciendo hoy una
p r op o s Lc i on que firmamos los 19 concejales
y que las estamos haciendo de control
politico citando a los diferentes actores
que tienen las soluciones en sus manos que
pueda hacer hoy consejos ya e s t a en manos
de aqui de personeria, de la defensoria del
pueblo, secretaria de gobierno y
logicamente la policia yaqui el
acompanamiento de la Contraloria de que se
de en los mecanismos, aqui t e rnbi e n me deja
muy preocupado la unidad de proteccion
doctora, veja muy preocupado de saber que
ese lider fue a su oficina a pedirle ayuda
porque 10 iban a matar, asi de sencillo y
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que ustedes no hicieron nada por el,
llenaron los formatos, llenaron todos los
formatos que tienen que hacer y ahi 10
demostro pero no hicieron nada por la vida
de esa persona y hoy 10 e s t a n demostrando
con la muerte de salir y esa oficina no
sirven para nada, para nada, para llenar
los formatos, para pagarle un personal
porque alguien teme por su vida y es
comunal, comuneros, concejal, diputado 0

presidente de la Republica iba y se sienta
al lado suyo y le hice temo por mi vida y
se llenan los formatos y no hacen nada
quieren decir que son culpables, el estado
es culpable porque estuvieron alla
pidiendole ayuda, hay que replantear esa
oficina y que replantearla doctora Carmen
Lucia usted que es representante de los
concejales porque no esta haciendo nada, yo
hable con el director de la unidad de
proteccion en Bogota para saber en como iba
mi caso y el tuvo que llamar por hallar su
como tres llamadas para decirme como seis
meses despues de que no yo habia sido
calificado r amb Le n ordinarios, entonces soy
ordinario para ellos, yo les pido t.amb i e n ,
subdirector yo le pido mire dentro de la
delincuencia yo no ando dentro
delincuentes, yo no manejo pero uno sabe
que dentro delincuentes cuando asesinan a
un policia que ellos temen asesinar a un
policia porque saben que la ley le cae
encima que toda el aparato de policia le
cae encima hagan 10 mismo con este lider
comunal caigan encima que ellos sienten la
presion de que no mataron a cualquier
persona, de que mataron hagas esa presion
ustedes tienen todo el aparato aqui o s t a n ,
ha qa n Le esa presion para que sepan que la
vida de un comunal es muy importante Y que
si se van a meter con otro comunal tambien
le van a caer ahi encima, asi como hicieron
con la nina que le echaron el a c i do en la
cara muchos otros que le cae de todo el
aparato, esto es algo bueno que usted deben
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que hacer para que sientan porque ellos son
amigos suyos, ellos son amigos y ya por
ultimo presidente aqui el doctor Kadir
Pilonieta dijo que iba a ser una reuni6n
con los comunales, comuneros doctor Kadir y
defensoria del pueblo no la haga aislada
inviten a la policia, inviten a la
personeria, inviten a la Secretaria, no
hagan esfuerzos aislados que cada uno a una
reunaon y al final, hagan un esfuerzo comun
donde esten todos, es mas inviten a la mesa
directiva 0 inviten a los concejales y con
gusto admirabamos estar porque como dijo la
doctora Sandra vamos a hacer seguimiento
para ver que ha pasado con este tema, le
agradezco senor Presidente y a todos los
concejales por haber sido diligentes, le
digo a los comuneros tenemos mas de cinco
proyectos para estudiar pero se le dio
cabida por parte de las mesa directiva y el
presidente de hacer este cabildo hoy porque
sabemos que es un tema muy importante y
estan juego la vida y el trabajo de
ustedes, muchas gracias senor Presidente.

El presidente, t.errni nara las proposiciones
en el dia de hoy la mesa directiva del
Consejo en pleno le agradece a las personas
que participaron, 16gicamente a los lideres
comunales, a la diligencia comunal y a los
ediles agradecerle, solidarizarnos con la
familia Castaneda en el dia de hoy y de
igual manera agradecerle los presentes,
invitados doctor Augusto, a la Contraloria,
a la uni6n nacional de protecci6n, al
coronel y al doctor Rene Garz6n con las
personas que fueron citadas e invitadas.
Senor secretario continue con el orden del
dia.

6.LECTURA DE COMUNICACIONES.

CONCE.JO DE_..._-----_ ..._-
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La Secretaria General informa que no hay
comunicaciones.

El Secretario General procede a continuar
con la lectura del orden del dia.

7.PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS

La Secretaria General informa que si hay 1
proposicion.

El Presidente, antes de que se vayan las
personas por favor dele lectura a la
proposicion que es muy importante, a los
amigos que se encuentra en el recinto
escuchar la proposLc i on , antes de ser
votado, por favor lea la proposi c i on senor
secretario

PROPosrcrON NUMERO UNO:
designese a la mesa directiva del Concejo
municipal para que haya acompanamiento a
los ediles de Bucaramanga con el fin de
buscar acercamientos con la unidad nacional
de prot ecci on a nivel nacional, Dr. Andres
Villamizar para que se les brinde seguridad
y prot ecc i on a los lideres comunitarios en
la ciudad.

Proposicion presentada por los 19
honorables concejales de Bucaramanga.

El presidente,
presentada 10
concejales.

leida
prueban

la
los

proposicion
honorables

El secretario,
proposicion senor

ha sido
Presidente.

aprobada la
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El presidente, continue
Secretario, agotado el
Presidente.

senor
orden

secretario.
del dia senor

La Presidencia procede a levantar la sesi6n
e informa que se cit a para el dia de manana
a las 7: 00 de la manana para estudiar los
proyectos de acuerdo, 5 proyectos de
acuerdo, muchisimas gracias al publico
presente y hasta un nuevo dia.

Las anteriores intervenciones se encuentran
grabadas en archivo de voz computarizado a
la fecha.

Para constancia se firma para su aprobaci6n
en plenaria.

El presidente,
eH RUIZ

El secretario general,
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